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Poá: Sistema de monitoramento começa a ser 
implantado na rede municipal de saúde

MOGI: Pronto Atendimento Infantil será direcionado ao 
Hospital Municipal

ITAQUÁ: Vai a justiça contra a DAEE

Veículos vão auxiliar no 
desempenho dos serviços 
prestados aos munícipes
A Prefeitura de Itaquaque-
cetuba entregou 34 novos 
carros e uma motocicleta 
para o desempenho dos 
trabalhos públicos. Os veí-
culos são alugados com o 
objetivo de trazer economia 
ao município.

Para abrir a janela com o código 
de barras, é necessário passar o 
cursor sobre o ícone que fica ao 
lado direito do painel
A Prefeitura de Mogi das Cruzes 
concluiu a entrega dos carnês do 
IPTU 2023. Mas os contribuintes 
que, por qualquer motivo, necessi-
tarem da segunda via, a partir 
deste ano terão a facilidade de co-
piar o código de barras e utilizá-lo 
para pagamento pelo aplicativo 
do banco, sem necessidade de 
impressão da via, o que possibilita 
maior agilidade no pagamento e 

O monitoramento que será re-
alizado 24 horas, inclui circuito 
fechado de imagens, sistema 
de alarme e atendimento pre-
sencial.
A Prefeitura de Poá, por meio 
da Secretaria de Saúde come-
çou a instalar em todas as uni-
dades de saúde do município, 
sistema de monitoramento
eletrônico 24 horas. A ação 
que iniciou na última semana, 
tem como objetivo promover a 
segurança dos usuários e dos 
funcionários da rede.

A Secretaria de Obras de 
Poá informou na quarta-feira 
(15/02) que aobra de constru-
ção do novo viaduto, na área 
central da cidade, atingiu
85% de conclusão. 
Segundo informações da Pas-
ta, durante esta nova etapa 
as vigas de concreto proten-
dido estão sendo instaladas, 
elas serão responsáveis pela 
sustentação do tabuleiro do 
viaduto.
Realizado por meio de um 
contrato firmado com a Cons-
trutora Etama, o projeto é 
tido como a principal obra do 
município, visto que tem como 
objetivo desafogar o 
tráfego de veículos durante 
a transposição sobre a linha 

A partir de (27/02), todos os 
pacientes do Pró-Criança serão 
direcionados ao Pronto Atendi-
mento Infantil 24 horas do Hos-
pital Municipal,  em Braz Cubas 
(Divulgação/PMMC)
A partir das 7 horas de se-
gunda-feira, dia 27/02, todos 
os pacientes do Pró-Criança 
serão redirecionados ao Pronto 
Atendimento Infantil 24 horas 
do Hospital Municipal de Mogi 
das Cruzes, em Braz Cubas. 
A equipe estará empenhada 
na mudança e preparação da 
abertura do Vagalume Saúde 
Infantil, marcada para o dia 4 de 
março. 
Neste período, os pais ou 
responsáveis serão orientados 
pelos profissionais de saúde a 
procurarem o Hospital Munici-
pal, que fica na rua Guttermann, 
577 e, em casos mais graves ou 

emergências, poderão contar 
com transferência pelo serviço 
de ambulância. 
O Pronto Atendimento Infantil 
funciona 24 horas por dia, inclu-
sive sábados, domingos e feria-
dos, e atende crianças de zero 
a 11 anos, 11 meses e 29 dias. 
Outras opções para urgências 
e emergências são as UPAs 
Rodeio, Oropó e Jundiapeba. 
O Vagalume Saúde Infantil irá 
ampliar e humanizar o serviço 
de pronto atendimento para 
crianças. Entre os principais 
avanços está o aumento da 
capacidade de atendimento, 
passando de 6.500 para até 
11 mil consultas por mês. A 
estrutura também será ampliada 
com um total de seis consultó-
rios (atualmente são quatro); 15 
pontos de inalação (eram 10); 
três leitos de emergência (anti-

go 1) e cerca de 100 lugares de 
espera. 
Toda a equipe médica e de 
enfermagem será especializada 
em Pediatria e o atendimento 
será com prioridade para casos 
de emergência, conforme 
classificação de risco realizada 
na chegada de cada paciente. 
Haverá, ainda, assistente social 
para acompanhamento e orien-
tação dos casos necessários.
Para completar, a unidade será 
dotada de uma farmácia interna 
instalada para atendimento 
exclusivo dos pacientes em 
consulta no local, atendendo à 
reivindicação dos pais que pas-
savam no Pró-Criança e depois 
tinham que seguir a um posto 
de saúde para pegar o medica-
mento prescrito pelo médico.
ACOLHIMENTO - O principal 
diferencial do Vagalume será o 

atendimento especializado e hu-
manizado, ainda mais acolhedor 
para crianças com transtorno do 
espectro autista e portadores de 
necessidades especiais. O pro-
jeto de implantação foi totalmen-

te pensado e planejado para 
acolher e entreter as crianças 
enquanto aguardam ou realizam 
os procedimentos necessários 
para recuperação da saúde. 
Os novos equipamentos, mobili-

ários e decoração garantem um 
clima lúdico e agradável para os 
pequenos pacientes, além de 
ambiente especial para crian-
ças com TEA – Transtorno do 
Espectro Autista. 

Nova ferramenta facilita pagamento do IPTU por meio da 2ª via
economia, com a redução do uso 
de papel.
O endereço para solicitar a se-
gunda via permanece o mesmo 
(https://www.mogidascruzes.
sp.gov.br/servico/impostos-e-ta-
xas/iptu-2-via-de-conta). Para 
acessar o serviço, é necessário 
preencher o formulário com os 
dados do imóvel, que constam 
da primeira página do carnê do 
IPTU dos anos anteriores, e o 
número do CPF ou CNPJ do 
proprietário.
Depois, ao passar o cursor do 

mouse sobre o ícone de código 
de barras, ao lado direito do 
painel – onde há as opções de 
pagamento à vista ou parcelado – 
abre-se uma pequena janela em 
que é possível copiar os núme-
ros.O imposto poderá ser pago 
em até dez parcelas, de março a 
dezembro.
O vencimento da primeira parcela 
ou da cota única será nos dias 8, 
9 e 10 de março. As datas especí-
ficas são informadas nos carnês, 
pois variam de acordo com o CEP 
da propriedade para organizar os 

dias de pagamento e evitar longas 
filas em agências bancárias e 
casas lotéricas.
Sem aumento real
Como no ano passado, o tributo 
não terá aumento real em 2023 
– foi atualizado apenas pela 
inflação. Conforme previsto em lei 
municipal, a Prefeitura aplicou o 
menor índice inflacionário apurado 
no período de 1º de outubro de 
2021 a 30 de setembro de 2022: 
7,17%, medido pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA), do Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística (IBGE).
O contribuinte em dia com o im-
posto até 30 de setembro de 2022 
tem direito a 5% de desconto no 
IPTU 2023, mesmo se pagar par-
celado (desde que o pagamento 
seja até a data de vencimento).
Quem optar pelo pagamento 
em cota única tem direito a mais 
5%, totalizando 10% de dedu-
ção. É bem vantajoso – o IPVA, 
por exemplo, que é um imposto 
estadual, oferece 3% de desconto 
para quem paga à vista.Quem não 
estiver em dia, mas pagar o IPTU 

em cota única, tem direito a 5% 
de abatimento no valor.O IPTU 
é uma das principais fontes de 
recursos do município, o que é 
necessário para os investimen-
tos: a receita é revertida em 
benefícios à população, como 
educação, saúde, segurança, 
esportes e infraestrutura, entre 
outros.
Mais informações sobre o IPTU 
podem ser obtidas pelos telefo-
nes 4798-5049 e 4798-5050, ou 
pelo e-mail iptu@mogidascru-
zes.sp.gov.br

A Prefeitura de Itaquaque-
cetuba, após reunião com 
procuradores municipais 
e técnicos, definiu que vai 
ingressar com uma medida 
judicial acautelatória. Que-
remos intervenção imediata 
do DAEE nas  barreiras 
naturais de todo o lote 4 
da barragem da Penha e 
de trechos assoreados que 
impedem a fluidez do rio, 
acarretando diretamente no 

alagamento em bairros da 
nossa cidade. 
Além disso,  também será 
solicitado ao DAEE (Depar-
tamento de Águas e Ener-
gia Elétrica), com base na 
Lei de Acesso à Informação 
(LAI), dados técnicos de 
funcionamento das compor-
tas, quantidade de fluxo de 
água e impacto do fecha-
mento parcial do rio no Alto 
Tietê. 

Em paralelo, a prefeitura 
já iniciou o processo de 
contratação de empresa 
especializada para a elabo-
ração de estudos técnicos 
de nova ação judicial para 
evitar que a eventual aber-
tura das comportas tenha 
graves reflexos nas cidades 
do Alto Tietê. 
A administração entende 
que o Governador Tarcísio 
iniciou há pouco tempo 

uma nova gestão, entretan-
to, a situação é de extrema 
urgência. 
As famílias da nossa cida-
de não podem ser penaliza-
das e necessitam de ajuda 
imediata.
 Estamos fazendo todo o 
possível pela Prefeitura 
de Itaquá  e precisamos 
dessas ações também 
pelo Governo do Estado e 
Federal. 

Cidade recebe 35 novos carros para compor a frota oficial
A entrega aconteceu na sede 
da Secretaria de Serviços 
Urbanos na  sexta-feira (10) 
com a presença do prefeito 
Eduardo Boigues, secre-
tários e vereadores. Em 
dezembro já foram entre-
gues 65 veículos e agora, 
com mais 35, a frota está 
completa.
“Com carros alugados, 

economizamos com segu-
ro, manutenção e outras 
avarias, caso surjam, o 
que representa economia 
ao município para que o 
dinheiro possa ser investido 
em outras áreas”, explicou 
o secretário de Administra-
ção e Modernização, Mario 
Toyama.
“Trabalhamos para que o 

serviço público seja efe-
tivo, que vai de encontro 
ao que nossa população 
espera e merece. Estou 
muito feliz de poder 
investir cada vez mais 
nos funcionários para 
que os munícipes sejam 
beneficiados”, finalizou o 
prefeito Eduardo Boi-
gues.

Fotos: Caroline Assis

De acordo com o secretário 
da Pasta, Alexandre Provisor, 
todos os 21 equipamentos de 
saúde, receberão os serviços 
de monitoramento eletrônico, 
com sistema de alarme e de 
circuito fechado de imagens.
“A Prefeitura contratou uma 
empresa especializada para a 
instalação dosequipamentos e 
também manutenção preventiva 
e corretiva, além de um
atendimento presencial em ca-
sos de urgência, ou seja, diante 
de qualquer

movimentação ou situação 
suspeita nos espaços monito-
rados, uma equipe pode ir ao 
local, mas mantendo também 
comunicação com os órgãos de 
segurança da cidade’, explicou 
Provisor.
Ainda segundo o secretário, o 
monitoramento (imagens) será 
compartilhado com a Central 
de Monitoramento do Centro de 
Segurança Intergrada (CSI),
da Secretaria Municipal de 
Segurança Urbana.
A previsão é de que em até 

35 dias o sistema esteja 
instalado em todas as uni-
dades de saúde. “Nosso 
objetivo é o monitoramento 
completo e isso
inclui além das Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs), 
unidades como o Serviço 
de Atendimento Especia-
lizado (SAE), a Vigilância 
Sanitária, o
Centro de Endemias e 
Bem Estar Animal (Cebe-
ap), e demais equipamen-
tos”, ressaltou.

Foto: Ronaldo Andrade / Arquivo Secom –Poá

Obras do novo viaduto avançam e chegam a 85% de sua conclusão
férrea da CPTM que, atual-
mente, é feita pelo viaduto 
Tancredo Neves, já considera-
do saturado pela Secretaria de 
Transportes e
Mobilidade Urbana.
De acordo com o responsável 
pela Pasta, Ricardo Leão, a 
obra está em um bom ritmo 
e os avanços são notórios. 
“Cada dia que passa o viaduto 
está ganhando mais forma, a 
fase de instalação das vigas 
é muito importante para dar 
continuidade ao projeto. 
Estamos empenhados em 
conseguir finalizar toda a obra 
e ajudar na mobilidade urbana 
e no trânsito da cidade”, disse 
o secretário de Obras Públi-
cas.

A prefeita Marcia Bin vistoriou 
o início da instalação das 
vigas e falousobre o projeto. 
“O projeto está caminhando 
super bem, a construção 
desse viaduto é uma necessi-
dade para o nosso município. 
Nossa Administração tem 
como foco principal finalizar a 
obra o mais rápido possível e 
entregar este equipamento à 
população. 
Sabemos que o antigo viaduto 
se encontra extremamente 
sobrecarregado pelos veículos 
que transitam pelo ocal e essa 
obra irá desafogá-lo, gerando 
um trânsito mais fluido e segu-
ro”, disse a chefe do Executi-
vo municipal.
É válido ressaltar que o trecho 

da avenida Leonor Bolsoni 
Marques da Silva, permanece 
interditado até o final deste 
ano, e que o tráfego de veí-
culos segue sendo desviado 

Foto: Edem Junior / Secom – Poá

para a rua Herculano Duarte 
Ribas, por meio da Secretaria 
de Transportes e Mobilidade 
Urbana. 
Já a Feira Livre também per-

manece na Praça de Eventos 
“Lucília Gomes Felippe”, 
localizada na avenida Antonio 
Massa, 150, Centro, sendo 
realizada nos mesmos dias.
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EDITORIAL

Ribeirão Pires: Vai iniciar estudos sobre medicamentos 
à base de canabidiol

Edmara Martins Soares

Guararema: sediará, em 4 de março, o 2º Encontro de 
                           Ferromodelismo do Alto Tietê

Desde março de 2022 Ribeirão Pires 
já possui uma legislação que dispõe 
sobre as diretrizes para a Política Mu-
nicipal de medicamentos formulados à 
base de canabidiol. Na época, a cidade 
chegou a ser destaque no SPTV da 
Rede Globo, pioneira no assunto no 
Estado de São Paulo e a terceira do 
país a aprovar essa iniciativa.  
Ministros julgaram dois recursos e per-
mitiram ao grupo fazer plantio sem que 
conduta seja considerada crime. De-
cisão vale só para os casos julgados, 
mas pode orientar outros processos.
Agora, com a sanção da Lei Estadual 
realizada na terça-feira, dia 31, pelo 
governador Tarcísio Freitas, os municí-
pios paulistas ganham mais autonomia 
para regulamentar o uso do canabidiol 
na rede pública de saúde.
O prefeito da Estância, Guto Volpi, 
celebrou a lei estadual e parabenizou 
o governador pela iniciativa. “Ribeirão 
Pires foi a primeira cidade de São 

Na quarta-feira, dia 15, durante reunião 
na Secretaria de Educação e Cultura 
(Secult) de Ribeirão Pires, os diretores 
das 33 escolas municipais da Estân-
cia conheceram o novo sistema de 
manutenção escolar. Por meio desta 
plataforma online, os gestores poderão, 

O 2º Encontro de Ferromodelismo do 
Alto Tietê acontecerá em 4 de março, 
das 9h às 17h, na estação ferroviária 
de Guararema, terá entrada franca e 
reunirá amantes deste hobby de várias 
cidades da região. A realização desta 
segunda edição é em virtude do suces-
so da 1ª, que ocorreu em outubro de 
2021 e levou cerca de 2.000 pessoas à 
estação ferroviária da cidade, durante 
todo o dia.
Organizado pelo produtor de eventos 
Ernesto Paparelli, que também é um 
aficionado pelo hobby, este 2º encontro 
tem o apoio da Prefeitura Municipal 
de Guararema, ABPF (Associação 
Brasileira de Preservação Ferroviária), 
CPTM, MRS Logística, Projeto Rádio 
Trem, Pedal Cafeteria e Frateschi, 
única fabricante da América Latina de 
trens elétricos em miniaturas e répli-
cas de composições reais, situada em 
Ribeirão Preto, no interior paulista.
De acordo com Paparelli, a população 
da cidade adorou o primeiro evento. 
“Depois do sucesso da 1ª edição, achei 
que era o momento de realizarmos um 
segundo encontro em Guararema, pois 
há muitos aficionados por trens em 

Paulo a ter uma legislação para o tema 
e terceira no Brasil. Nossa cidade está 
sempre pensando no futuro”, destacou. 
O prefeito complementa. “O uso do me-
dicamento é importante para quem tem 
espectro autismo, Parkinson, epilepsia. 
É com muita alegria que recebemos 
essa a sanção do governador Tarcísio 
de Freitas “, completou.
Em Ribeirão Pires, a implementação 
vem acontecendo em etapas: A primei-
ra teve duração de quatro meses e diz 
respeito à adaptação e orientação dos 
médicos da rede de saúde. A segunda 
tem previsão de duração de dois anos, 
para avaliação e triagem dos pacien-
tes que desejam utilizar a medicação 
e preencherem todos os critérios de 
indicação e contra indicação.
O médico Laerte Rodrigues Junior, 
líder dos estudos sobre canabidiol em 
Ribeirão Pires, explica que a cidade 
está no processo de regulamentação 
da lei e que deve iniciar alguns estudos 

em breve. “Os próximos passos são 
realizar testes para entender melhor 
quais são nossas principais patologias. 
Já estamos avançando para a segunda 
etapa da lei municipal”, comenta.
Benefícios -  O canabidiol é recomen-
dado para vários tipos de tratamento. 
No entanto, a evidência científica 
mais confiável é por sua eficiência em 
enfermidades mais graves como sín-
dromes de epilepsia infantil, síndrome 
de Dravet e a síndrome de Lennox-
-Gastaut (LGS). Isso ocorre porque, 
normalmente, elas não respondem 
aos medicamentos anticonvulsivantes 
convencionais. Em vários estudos, o 
medicamento à base de cannabis foi 
capaz de reduzir o número de con-
vulsões e, em alguns casos, inter-
rompê-las completamente. Doenças 
neurodegenerativas, como Alzheimer e 
Parkinson e outras mais comuns, como 
a depressão, ansiedade, insônia, dores 
e estresse também podem ser ameni-

zadas ou mesmo curadas com um uso 
do canabidiol.  
Lei Municipal - A Lei 6737/2022 apro-
vada em março do ano passado foi 
idealizada conjuntamente entre o então 
vereador e hoje prefeito, Guto Volpi, e 

o vereador Edmar Aerocar.
Prescrição-Canabidiol-RP.jpeg
Crédito: Renan Dantas -  Ribeirão Pi-
res foi a primeira cidade do estado e a 
terceira do Brasil ter lei sobre medica-
mentos a base de canabidiol.

Educação de Ribeirão Pires apresenta sistema digital de manutenção escola
de forma remota, abrir solicitações de 
reformas em suas respectivas unida-
des de ensino.  
O novo sistema, além de digitalizar e 
organizar as solicitações, também
 vai agilizar, com o tempo, a resolução 
de demandas expedidas pelas unida-

des de ensino à Secretaria de Educa-
ção. A expectativa é que na  próximas 
semanas a plataforma já esteja em 
pleno funcionamento. 
O sistema de manutenção 
escolar integra o site Educ@ Ribei-
rão (http://ribeiraopires.educaon.com.

br/) que foi utilizado como principal 
plataforma de ensino remoto durante a 
pandemia.
 “Em nossa rede municipal de ensino, 
cuidamos do futuro de mais de 6.800 
crianças. E para estimular o 
aprendizado, é necessário que as 

escolas estejam apropriadas para 
recepcioná-los. E, por isso, esse novo 
sistema será fundamental para a 
garantia  de todas essas atribuições”, 
pontuou o secretário adjunto da Se-
cult, João Favaro.

nossa região”, afirma.
Além de maquetes, dioramas e sorteios 
de brindes, o 2º Encontro de Ferromo-
delismo do Alto Tietê terá um passeio 
de trem entre Guararema e o distrito 
de Luiz Carlos. Serão sorteadas duas 
viagens, uma pela manhã e outra à tar-
de, e os vencedores poderão realizar 
o passeio dentro da cabine C-30, com 
direito a um acompanhante.
O é um dos hobbies mais antigos 
do mundo, e sua origem remonta ao 
período em que o transporte ferroviário 
foi adotado massivamente. As primei-
ras miniaturas de trens foram fabrica-
das por volta de 1830, por artesãos 
alemães. De lá para cá, muita coisa 
mudou, principalmente no Brasil, onde 
o transporte de passageiros pelas 
ferrovias deixou de acontecer, com 
exceção dos passeios turísticos.
 Mesmo assim, a paixão de algumas 
pessoas por este hobby se intensificou.
“O ferromodelismo é uma mistura de 
entretenimento, baseado em modelos 
de escala, e arte, pois os amantes 
deste hobby ficam fascinados quando 
começam a construir suas maquetes, 
fazer toda a parte de decoração e 

cenário e projetar as construções. É 
preciso ter capacidade de observação 
para se construir uma maquete, pois 
todo esse trabalho de reprodução do 
mundo real é totalmente artesanal”, diz 
Lucas Frateschi, diretor da Frateschi 
Trens Elétricos.As pessoas pensam 
que o transporte ferroviário morreu, 
mas ele está vivo e em expansão. A 

ferrovia é de valor estratégico impres-
cindível para um país como o Brasil, 
e este crescimento ajuda a fomentar 
ainda a mais a paixão que muitos 
brasileiros têm pelos trens, sendo que 
muitos passam o hobby do ferromo-
delismo para as futuras gerações”, 
finaliza Lucas.Informações: (12) 
99723-1092

1º Festival de Verão chega ao fim com boa presença de público
O 1º Festival de Verão de Guararema 
chegou ao fim após três finais de semana 
de intenso movimento nas atrações 
culturais, musicais, esportivas e gastro-
nômicas viabilizadas pela Prefeitura de 
Guararema por meio das Secretarias 
Municipais de Cultura e Turismo, Esporte 
e Lazer e de Emprego e Desenvolvimen-
to Econômico.

A estimativa de público que acompanhou 
a programação do evento é de cerca de 7 
mil pessoas. Com início em 21 de janeiro, 
a programação contou com o Strong For 
All 2023, considerado o maior evento 
de strongman (levantamento de peso) 
da América do Sul. Já no outro final de 
semana, a programação começou com a 
Feira Noturna Gastronômica com muita 

música no Parque de Lazer Profª Deo-
clésia de Almeida Mello, assim como se 
seguiu nos finais de semana seguintes.
O Festival de Verão também marcou a 
inauguração do Espaço das Artes “Profª 
Suely Aparecida Évora Camargo” na 
Estação Literária, importante ferramenta 
para a difusão de arte e cultura no mu-
nicípio e que contará com programação 

durante o ano todo.
O último fim de semana do evento foi es-
pecial. A Secretaria de Cultura e Turismo 
realizou o evento de lançamento de im-
portantes livros para a história de Guara-
rema: Coleção Memórias de Guararema, 
Biografias I e II e o Portal Pró-Memória, 
com a apresentação ao piano de Diego 
Novaes logo em seguida.

O tempo passa rápido como o vento 
quente nas frestas das portas nestes 
últimos dias.
Os acontecimentos não dão tréguas, 
as histórias não mudam, deslizamen-
tos, enchentes, mortes, políticas, 
preços altos, desempregos, lágrimas e 
poucos risos.
Este é o quadro do país infelizmen-
te, como mudar? Muitos a favor do 
governo, outros não, quem sofre são 
a maioria que não tem opção, são 
enrolados pelos mais espertos, levados 
pelas circustância, vivenciando  assim 
a nossa cultura.
Passaram as festas, o carnaval e já 
seguimos para a Pascóa!
O que podemos deixar para os nossos 
filhos e netos? Que educação eles te-
rão? Como podemos dar exemplos de 
sucessos e fazer com  que eles tenham 
alguém como referência para superar 

O tempo é uma caixa de surpresas!
os problemas e serem bem sucedidos 
em sua vidas.
Neste mar de incerteza, de diversi-
dades, como saber o educar a nova 
geração que dará a sequência do 
nosso Estado?
Onde está a justiça neste País? Onde 
burlam as leis para os benefícios 
próprios e,  como sempre o pobre que 
paga as contas.
Neste 2023 os rumos da economia 
brasileira continuam nas pautas de 
discussão. Em meio às incertezas so-
bre como medidas macroeconômicas 
refletirão no bolso e nos investimentos 
dos brasileiros,
Segundo  Gustavo Arruda, chefe de 
pesquisa para a América Latina do 
BNP Paribas, diz que “é muito difícil 
imaginar” um cenário positivo de cres-
cimento para a economia brasileira.
“Com o cenário global, fica muito difícil 

pensar em um quadro positivo de cres-
cimento em 2023, com números muito 
robustos para Brasil. Esses últimos tri-
mestres foram relativamente positivos, 
mas, quando olho para a frente, é um 
número que ou é zero ou é negativo”, 
argumenta Arruda.
Portanto, a questão não parece mais 
ser se haverá recessão econômica, 
mas quando ela chegará ao Brasil e 
como isso deve impactar a vida dos 
brasileiros, que já se encontra em um 
quadro difícil. Com impacto direto na 
inflação, espera-se que a taxa de juros 
siga elevada para os consumidores, 
agravando muito a situação financeira 
no país e comprometendo o cresci-
mento econômico brasileiro em 2023.

E os dados de segurança pública no 
Brasil são alarmantes. Os números 
de assassinatos anuais superam os 
registros de guerras como a Guerra do 
Vietnã. O brasileiro médio vive cons-
tantemente com medo e receio. Das 50 
cidades mais perigosas do mundo, 10 
estão no Brasil. Até a Venezuela perde 
para o Brasil neste ranking.
Como entender este problema? E 
quais as possíveis soluções? Está 
longe de ser um exagero dizer que os 
cidadãos vivem entre lobos.
O futuro é como diz o ditado “pertece a 
DEUS”, vamos nos apegar a Ele ....
Que Ele os abençõe semrpe!
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SUZANO: Programa prevê transferência de R$ 4,5 milhões 
às escolas municipais em 2023

Ferraz: Morre Célia Augusta de Araújo, autora do Hino do 
município

No dia 2 de março, a Prefeitura 
de Ferraz de Vasconcelos, por 
meio da Secretaria de Meio Am-
biente, realizará a oficina pública 
do Plano Municipal de Geren-

Na manhã de segunda-feira (30), 
foi assinada pelo prefeito Luis Ca-
margo, o Dr Camargo, a Ordem 
de Serviço que marca o início da 
construção do Hospital Geral de 
Arujá. As obras terão início nesta 
terça-feira (31) com o estudo do 
solo para a realização de serviços 
de terraplenagem e implantação 
da fundação.
O hospital ficará localizado na rua 
Major Benjamin Franco, esquina 
com a avenida Renova dos San-
tos, em local estratégico, perto da 
rodovia Presidente Dutra, o que 
facilitará o deslocamento para o 
atendimento de emergências. A 
unidade de saúde contará com 80 
leitos e atenderá especialidades 
como Neurocirurgia, Ortopedia  
e Clínica Geral, entre outras. 
Além disso, haverá leitos de UTI 
adulta e pediátrica, disgnóstico 
de imagem, Análises Clínicas e 
ambulatório.A obra, considerada 
de grande porte, contará com 
cinco pavimentos, incluindo o tér-
reo, com uma área construída de 
10.673,07 m² em um terreno com 
uma área total de 9.490,77 m². A 
Multisul, empresa que executará 
a obra, gerará, durante o decorrer 
da obra, cerca de 500 empre-
gos indiretos, com mão de obra 
arujaense. A ordem de serviço foi 
assinada ao lado do secretário 
estadual de Turismo, Roberto de 
Lucena, que, na oportunidade em 
que  auxiliou na conquista da ver-
ba necessária para a construção, 

O secretário de Saúde, Pedro 
Ishi, recebeu na segunda-feira 
(06/02) os alunos de Medicina 
da Universidade Nove de Julho 
(Uninove) de Guarulhos, na sede 
do Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), localizado na 
avenida Governador Mário Covas, 
a Marginal do Una, no bairro Vila 
Amorim, para dar início ao Acordo 
de Cooperação Técnica firmado 

O Programa Dinheiro Direto nas 
Escolas Municipais (PDDEM) de 
Suzano garantirá às unidades 
em 2023 um total de R$ 4,5 
milhões, um acréscimo de 50% 
em relação ao valor destinado 
no ano passado, o que pro-
porcionará mais melhorias nas 
dependências e menor tempo 
para execução dos trabalhos de 
manutenção. Esses recursos 
são provenientes do orçamento 
da prefeitura, que são transferi-
dos, por meio da Secretaria de 
Educação, para a Associação 
de Pais e Mestres (APMs) de 
cada uma delas, em conta es-
pecífica, conforme consta na lei 
municipal nº 5.319, instituída em 
15 de dezembro de 2021.
Na última semana, a gestora 
estratégica da pasta, Renata 
Priscila Valencio Magalhães, foi 
conferir de perto as benfeitorias 
executadas na Escola Munici-
pal Vereador Antônio Teixeira, 
no Jardim Monte Cristo. Os 
recursos do PDDEM permitiram 
a revitalização da estrutura, com 
a montagem de uma brinque-
doteca mais equipada e nova 
pintura.

A visita contou ainda com a 
recepção da diretora da uni-
dade, Marli Oliveira, e com as 
presenças da supervisora de 
Ensino Fatima Conejero, da 
diretora de Departamento, Maria 
de Lourdes Masiero Lamin, e 
da coordenadora pedagógica 
Tatyana Costa. A equipe apre-
sentou para Renata a impor-
tância da melhoria no cotidiano 
da escola. Ela, por sua, vez, 
explicou que esse projeto foi 
possível justamente porque já 
havia sido pensado um direcio-
namento para esse recurso, no 
tempo destinado a ele, e que o 
mesmo se enquadra dentro dos 
princípios concebidos para a 
aplicação do dinheiro.
“A brinquedoteca ficou linda 
e encantará as crianças, que 
terão mais um espaço para 
entretenimento e socialização 
dentro do ambiente escolar, 
agregando valor à educação. 
Nós avalizamos os projetos de 
melhorias que apresentam uma 
vinculação pedagógica, com 
fundamentação sólida e que 
geram impacto e qualidade para 
os alunos”, pontuou a gestora.

Ela destaca que essa iniciativa 
sempre foi uma das prioridades 
da administração municipal, 
para promover autonomia 
às escolas e garantir que as 
necessidades de cada unidade 
possam ser atendidas. “O pre-
feito (Rodrigo Ashiuchi) tomou 
essa decisão para que o recur-
so seja investido naquilo que as 
escolas mais precisam. Assim, 
conseguimos incluir as comuni-
dades nas nossas discussões e 
colaborar com aquilo que cada 
escola já vem desenvolvendo”, 
afirmou.
Pela lei municipal nº 
5.319/2021, os recursos do PD-
DEM destinam-se às despesas 
com aquisição de material de 
consumo necessário, manuten-
ção, conservação, pequenos 
reparos e contratação de servi-
ços. Para controle da execução 
do dinheiro repassado, cabe às 
unidades executoras subme-
terem o Plano de Aplicação 
dos recursos, assim como a 
prestação de contas, à Secre-
taria Municipal de Educação, 
com apreciação do Conselho 
de Escola, constituído por pais, 

representantes de alunos, 
professores, funcionários, 
membros da comunidade 
e diretores.

É importante destacar 
que a transferência é feita 
de forma diferenciada 
para as 75 escolas mu-
nicipais de Suzano. Há 
uma série de critérios que 
destinam valores diferen-
tes para cada uma, como, 
por exemplo, a quantida-
de de alunos com defici-
ência que são atendidos, 
a condição de cada unidade e o 
número total de crianças.
Importância
O secretário municipal de Edu-
cação, Leandro Bassini, reforça 
que a pasta tem buscado garan-
tir mais autonomia às escolas, 
trabalhando de maneira efetiva 
com as diretoras das unidades, 
para que os recursos sejam utili-
zados para a melhoria contínua 
da infraestrutura do ambiente 
escolar. 
“Buscamos delinear essa es-
trutura de trabalho, amparada 
por lei, para buscar atender as 

necessidades das escolas no 
seu dia a dia. Nossa responsa-
bilidade será sempre a mesma, 
de acompanhar e fiscalizar 
o que está sendo feito, mas 
sabemos como garantimos uma 
fluidez ao cotidiano escolar 
com a valorização do PDDEM”, 
destacou Bassini.
O prefeito de Suzano, Rodrigo 
Ashiuchi, garante que o PDDEM 
é um dos alicerces da atual ad-
ministração para garantir o bom 
funcionamento das escolas. 
“Para que os alunos possam 
se sentir acolhidos dentro do 

ambiente escolar, é fundamen-
tal que a infraestrutura das 
unidades de ensino seja bem 
conservada. Os equipamentos 
à disposição das crianças e 
adolescentes precisam receber 
a manutenção adequada de ma-
neira contínua, para que todos 
possam ter a melhor condição 
de aprender. O PDDEM se 
insere nesse contexto, apro-
ximando o Poder Público do 
cotidiano das escolas e enten-
dendo melhor as necessidades 
de cada local”, sublinha o chefe 
do Executivo. 

Crédito das fotos: Wanderley Costa/Secop Suzano

Atendimento do Samu ganha apoio de acadêmicos de 
Medicina

veram presentes na recepção a 
diretora da Rede de Urgência e 
Emergência (RUE), Cintia Stef-
fens Watanabe; o coordenador da 
RUE, Matheus Miyake Pompeo; 
a gestora do Instituto Nacional 
de Tecnologia e Saúde (INTS), 
Joyce Moreira; a coordenadora do 
Samu, Giselda Rodrigues; e o co-
ordenador médico do Samu, Hel-
der Takeo. A Secretaria de Saúde 

garantirá aos alunos o acompa-
nhamento técnico nas tarefas 
rotineiras do Samu. Um grupo de 
instrutores (preceptores), formado 
por médicos e enfermeiros do 
setor, orientarão os estudantes 
sobre as atividades relacionadas 
ao processo de regulação e o 
objetivo é desenvolver a capaci-
dade de tomada de decisão no 
momento do recebimento das 

chamadas. Será apresentado aos 
estudantes como é feita a avalia-
ção clínica para cada demanda, 
refinando o conhecimento sobre o 
que deve ser definido para cada 
atendimento, como por exemplo, 
a quantidade e a especialidade 
dos profissionais que devem ser 
deslocados para os serviços.A 
coordenadora em Educação 
Permanente de Saúde e Política 

em 2022 entre a Prefeitura de 
Suzano e a instituição de ensino 
superior. A iniciativa, inédita no 
município, permitirá aos estudan-
tes do 5º ano um estágio (interna-
to) no Samu. Serão organizadas 
até junho turmas de seis pesso-
as, que acompanharão durante 
duas semanas e meia o processo 
de regulação do serviço.
Além do chefe da pasta, esti-

de Integração Ensino-Serviço da 
Prefeitura de Suzano, Sandra 
Cardoso, afirmou que a parceria 
promoverá benefícios tanto para 
os estudantes, quanto para os 
profissionais de saúde que atuam 
no setor.” universidade agrega 
dados que podem contribuir para 
aumentar a qualidade dos servi-
ços e melhorar o atendimento”, 
avaliou a coordenadora.

Morreu aos 93 anos, Célia 
Augusta de Araújo, a mais an-
tiga servidora da Prefeitura de 
Ferraz de Vasconcelos e autora 
do Hino da cidade. Ela estava 
na Casa de Repouso Aconche-
go da Maturidade, em Cotia, 
às 8h30, na quinta-feira, 23. A 
administração irá decretar luto 
de 3 dias e colocará a bandeira 
à meio mastro.
Nascida em 8 de julho de 1929, 
ela passou a maior parte de sua 
vida em Ferraz de Vasconcelos, 
trabalhando na Prefeitura como 
chefe de Expediente. Organizou 
as primeiras edições da Festa 

da Uva, atuou na comunidade 
Católica e em causas sociais. 
Mas, sua principal paixão era a 
música. Formou-se em Canto 
Orfeônico e teve a colação de 
grau no Teatro Municipal de 
São Paulo, onde fez a regência 
do Coral – considerado o mais 
importante de São Paulo, tendo 
como paraninfo, o compositor 
brasileiro Villa Lobos.
Em 1959, ela se muda para 
Ferraz de Vasconcelos com a 
família. Ao frequentar a missa, 
ela se encanta com o coral e 
passa a tocar órgão e a reger 
o grupo. Depois de um perío-

do, Célia retorna à antiga casa 
da família em Santos e, com 
a profunda tristeza por deixar 
seus amigos e suas atividades, 
ela escreveu o Hino de Ferraz 
de Vasconcelos. “Visualizei um 
desfile passando na Avenida 
naquele município, com a Ban-
da tocando um Hino. A melodia 
eu a ouvi na minha mente e 
senti uma forte emoção”, conta 
Célia em seu livro da autobio-
grafia, referindo-se a composi-
ção do hino.
Em 2021, a Secretaria de 
Comunicação de Ferraz de 
Vasconcelos entrevistou Célia 

Augusta em sua residên-
cia e produziu um vídeo 
em homenagem à ela por 
conta das festividades do 
aniversário da cidade. Ela 
expressou o desejo de 
que as crianças cantas-
sem o hino e ficou feliz 
por saber qu
e todas aprendem na 
escola a letra que ela 
escreveu. Em todos 
os eventos oficiais da 
cidade é entoado o Hino 
à Ferraz e assim o será 
até o fim.
Texto: Sandra Paulino -

Foto: Maxson Rodrigues - Secom Ferraz

Ferraz terá oficina pública do Plano Municipal de Resíduos Sólidos
ciamento Integrado de Resíduos 
Sólidos (PMGIRS). O encontro 
será aberto ao público.A proposta 
é estimular a população a parti-
cipar com sugestões e apontar 

melhorias de recursos ambien-
tais, além de combater todas as 
formas de desperdícios, com a 
diminuição da produção de resí-
duos sólidos e o descarte correto 

do lixo. Seja domiciliar ou limpeza 
urbana, como estabelecimentos 
comerciais, serviços públicos, sa-
neamento, saúde, construção civil, 
entre outros.O plano visa atender 

as exigências legais estipuladas 
pela Lei Federal n°.12.305/2010, 
que estabelece instrumentos ne-
cessários para alcançar o objetivo 
a nível nacional.

A Câmara Municipal de Ferraz 
está localizada na Avenida Dom 
Pedro II, 234. Mais informações, 
4678-2275.  
Texto: Jamile Matos 

ARUJÁ: Finalmente, terá hospital geral, anuncia Prefeito 
Dr Camargo

era deputado federal.
Clima de muita emoção
Muito emocionado, o prefeito Luis 
Camargo, Dr Camargo, relembrou 
dos primeiros dias de governo, 
quando realizou seu 1º ato como 
chefe do Executivo Municipal. “Foi 
logo nos primeiros dias de janeiro, 
quando assumi a Prefeitura, que 
assinei a requisição solicitando a 
abertura da licitação para a ela-
boração do projeto executivo do 
Hospital Geral de Arujá. Sou uma 
pessoa que costuma sonhar com 
aquilo que quero realizar, mas 
esse sonho que não é só meu, 
mas da população arujaense, é 
um sonho que há muito tempo so-
nhamos acordados e hoje é o dia 
que ele começa a ser realizado”.
O presidente da Câmara Munici-
pal, Abelzinho, enalteceu os feitos 
da gestão Camargo e ressaltou o 
apoio fundamental do Legislativo 
em conjunto, objetivando sempre 
a melhoria da qualidade de vida 
dos munícipes. “O papel dos de-
putados que vieram a este evento 
e também daqueles que sempre 
têm nos auxiliado é essencial”.
O secretário de Turismo do 
Estado de São Paulo, Roberto 
de Lucena, ficou igualmente co-
movido ao lembrar do dia em que 
soube da liberação da verba para 
a construção do hospital em Arujá 
e disse que, na ocasião, pensou 
muito no pai dele, já falecido, que, 
inclusive, dará nome ao hospital, 
conforme anunciou o prefeito Dr 

Camargo. “Não me arrependo de 
ter acreditado nesta gestão desde 
o seu início e fico bastante tocado 
ao saber que pude contribuir com 
a realização deste sonho e que, 
graças a Deus, foi possível eu 
estar aqui hoje, juntamente com a 
Prefeitura e a Câmara, participan-
do deste momento histórico na 
nossa cidade”.
O secretário municipal de Saúde, 
Leonardo Reis, explicou os deta-
lhes técnicos da obra, agradeceu 
a confiança do Executivo em seu 
trabalho, bem como ao suporte 
diário de seus secretários-adjun-
tos, Danilo da Silva e Clóvis Hatiw 
Lu, e de toda a equipe da pasta. 
Além dele, estiverem presentes 
a primeira-dama e presidente do 
Fundo Social de Solidariedade, 
Clau Camargo, o vice-prefeito 
Betinho e esposa Aline Daniel, os 
secretários municipais de Obras, 
Bruno Hikari, de Planejamento, 
Marco Valdanha, e demais secre-
tários municipais, representantes 
do Conselho Municipal de Saúde, 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), do comércio, das 
indústrias, Corpo de Bombeiros, 
Guarda Civil Municipal (GCM) 
e Polícia Militar, servidores e os 
vereadores Paulinho Maiolino, 
Reynaldinho, Genilson Moto, 
Vinícius Pateta, Jean da Padaria, 
João Luiz, Luiz Fernando, Cris do 
Barreto, Renan de Arujá, Uelton 
Almeida e Pastor Samoel Maia.
O diretor geral da empresa 

responsável pela obra (Multisul), 
Marco Aurélio Sacenti, explicou 
que a primeira etapa do empre-
endimento será a de sondagem 
do solo e terraplenagem e que a 
previsão de conclusão de todo 
o prédio é de 36 meses, depen-
dendo das condições climáticas 
e outras dinâmicas, podendo a 
entrega ser até antecipada seis 
meses antes desse prazo, caso 
tudo corra sem imprevistos.
Ficha Técnica Hospital Geral de 
Arujá
Características do hospital: Geral/
Regional.
Custo estimado da obra: R$ 60 
milhões, sendo 50% verba federal 
(emenda parlamentar) e 50% ver-
ba municipal (financiamento CEF).
Início da obra: Dia 31 de janeiro 
de 2023, com estudo do solo para 
implantação da fundação.
Previsão de término da obra: 36 
meses. Quantidade de empregos 
a serem gerados com o Hospital: 
Cerca de 1.000 vagas, entre em-
pregos diretos e indiretos.
Custeio de operação/manutenção: 
Parceria União, Estado e Municí-
pio. A rede de saúde pública do 
município conta com os seguin-
tes equipamentos: Maternidade 
Dalila Ferreira Barbosa, Pronto-
-Atendimento Central, Pronto-A-
tendimento Barreto, Centro de 
Especialidades Médicas (CEM), 
seis Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) nos bairros (com unida-
des odontológicas) e o Núcleo 

de Apoio à Saúde da Família 
(NASF). Estão ainda em fase de 
implantação, além do Hospital 
Geral, a UTI Neonatal, o Pró-
-Criança, a nova UBS do Centro, 
o Pró-Mulher e a nova UBS do 
Jardim Emília.
Atualmente, são realizados mais 
de 120 mil atendimentos médicos 
de especialidades e de urgências, 
por ano, na cidade, devendo esse 
número ser ampliado para 150 mil 
a curto prazo, chegando a 240 mil 
com a inauguração do Hospital.
Com a conclusão de todos os 
investimentos acima menciona-
dos serão de grande magnitude 
os serviços disponibilizados pela 
rede pública de saúde do municí-
pio, notadamente:
(a) Especialidades Básicas - Clíni-
ca Médica, Pediátrica, Psiquiatria, 
Cirurgia Geral, Ortopedia e Neuro-
cirurgia;
(b) Capacidade prevista para 80 
leitos, sendo 30 leitos clínicos/
cirúrgicos (pós-operatórios), 20 

leitos pediátricos, 10 leitos para 
cirurgias gerais e 20 leitos para 
UTIs. Somados os equipamentos 
novos com a criação dos leitos, 
a cidade terá capacidade acima 
de 100 leitos, entre leitos clínicos, 
cirúrgicos, leitos pediátricos, leitos 
para cirurgias gerais e leitos para 
UTIs adulta e pediátrica;
(c) Unidade de Pronto-Socorro;
(d) Ambulatório de Especialidades 
para atendimentos de Ortopedia, 
Cardiologia, Otorrinolaringologia, 
Vascular e Neurologia;
(e) Serviços de Apoio e Diagnósti-
co de Imagem e Análises Clínicas 
Ambulatoriais;
(f) Centros Cirúrgicos;
(g) Unidades de Terapia Intensi-
vas – UTIs;
(h) Banco de sangue;
(i) Núcleo de Vigilância Epidemio-
lógica, dentre outras.
* A disponibilização desses 
serviços irá desafogar em cerca 
de 80% de toda a demanda de 
Arujá, além de auxiliar municípios 
limítrofes.
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Beleza

Faça Você Mesma

São Paulo: Zona Leste entra em estado de atenção para 
alagamentos

No último dia 9/02/2023, ocorreu o ponta pé inicial do Projeto Piloto “Música na Escola”, a primeira escola contemplada 
foi a Escola Municipal Antônio Marques Figueira.
Essa iniciativa inédita foi intermediada pelo Vereador Artur Takayama, contando com o apoio da Banda Lira Suzanense e 
do Poder Executivo Municipal.
“Gostaria de agradecer ao Senhor Prefeito Municipal, Rodrigo Ashiuchi, ao Secretário de Educação, Leandro Bassini, ao 
Maestro Binho e ao Diretor da Escola Municipal Antônio Marques Figueira, Marcos de Oliveira, que não medem esforços 
para colaborar com o crescimento da educação de nossos estudantes, sem qualquer sombra de dúvidas o Projeto irá be-
neficiar os alunos da rede pública municipal assegurando novos conhecimentos através de uma disciplina diferenciada”, 
informou o Vereador Artur Takayama.

Materiais
•Flores 
Tesoura
Linha ou arame fino
Cola quente

Moldura
Pano para organização
Primeiro, pegue um pano e cubra 
o espaço onde você fará seu 
lustre de flores .Em termos de 
flores, tenha um certo tema em 
mente antes de ir à caça de flores. 
Considere as flores que estão 
na estação, mas também o tipo 
de flor que sobreviverá por mais 

Além do conforto, a peça carre-
ga muita identidade e é aquele 
tipo de aposta que não passa 
batida, perfeita para eventos 
com dress code sofisticado, 
como casamentos. Nada óbvio, 
ele é perfeito para um visual 
marcante.
Na linha sofisticada para outros 
tipos de eventos especiais, 
como formaturas, você pode 
investir no clássico scarpin, que 
vai reforçar ainda mais o poder 
do smoking feminino.
O smoking feminino também 
aparece em várias versões, ou 
seja, todo mundo pode aderir! 
São possibilidades em dife-
rentes tonalidades, estampas 
e texturas, com propostas dis-

A pele que reveste todo o 
nosso corpo é formada por 
várias camadas. Então, 
em algumas delas, existem 
fibras de colágeno e elastina, 
que garantem a elasticidade, 
firmeza e a sustentação des-
se tecido tão importante.
Porém, o cirurgião plástico 
da Clínica Libria Dr. Hugo 

PONTA PÉ INICIAL MUSICALIZAÇÃO NAS ESCOLAS

Como usar smoking feminino para 
você caprichar na elegância
tintas. O shape também pode 
variar, com construções das 
mais justas ao corpo às mais 
larguinhas.
Para quem quer um clássico 
atemporal, o smoking feminino 
preto é uma aposta certeira, 
que não sai de moda e pode 
ser usada em diferentes situa-
ções. Para um toque extra de 
estilo, que tal apostar em um 
decote em V? Feminino e sexy!
O smoking colorido, por sua 
vez, tem uma vibe mais despo-
jada e descontraída. Em candy 
colors, por exemplo, você tem 
um mood moderno. Já com 
o vermelho, a elegância é 
elevada ao máximo. Verde e 
azul em paletas mais escuras 

também vão dar um toque de 
sofisticação!
Você é moderna e gosta de 
um look com ponto de luz? O 

smoking feminino branco é so-
fisticado e fica incrível trazendo 

um contraste com a pele.
Com quais acessórios combi-
nar?
No quesito bolsas, as menores, 
como a clutch, são perfeitas 
para a moda festa e podem 
agregar muito ao seu visual com 
smoking feminino. 
Outros modelos de construção 
estruturada dão uma 
estética moderna, enquanto 
uma crossbody com alça de 
correntes vai manter a linha 
chic.
Vai apostar nas joias? Incrível! 
Elas podem valorizar muito a 
sua produção e vão dar um 
toque de feminilidade para 
essa peça que originalmente 
era exclusividade do vestuário 
masculino. Por fim, um cinto 

é aquele extra que pode fazer 
toda a diferença no visual. 

Estrias: É possível removê-las 
definitivamente?

Sabath, explica que quando 
a pele é esticada acima des-
se limite ou essa distensão 
acontece muito rápido, como 
na gravidez, a elastina e o 
colágeno não conseguem 
ser tão flexíveis. Assim, 
essas fibras se rompem 
em camadas profundas da 
pele. Aquela área fica sem 

sustentação, deixando uma 
marca ou até mesmo uma 
depressão.
Abdominoplastia para 
remover estrias?
Como essas cicatrizes 
geralmente se alojam nos 
seios, glúteos, coxas, 
braços e barriga, algumas 
pessoas que passam por 
uma cirurgia plástica para 
a remoção de excesso de 
pele do abdômen (abdo-
minoplastia), por exemplo, 
chegam a dizer que acaba-
ram suas estrias causadas 
pela gravidez graças ao 

procedimento.
Contudo, isso não se deve 
ao fato dessa cirurgia ser 
destinada à eliminação de 
estrias. O que ocorre é que 
na mesma parte do exces-
so de pele removido pela 
cirurgia plástica, as marcas 
foram retiradas junto com a 
pele extra. Daí é que surge 
o mito de que existe um pro-
cedimento que resolve esse 
problema. Não existe uma 
cirurgia plástica para estrias 
ou, pelo menos, não há um 
procedimento feito com essa 
finalidade.

É possível remover estrias 
dos braços, seios e coxas?
“Sim, mas apenas se o 
paciente tiver excesso de 
flacidez na região na qual 
será feito o corte da cirurgia. 
Ou seja, as estrias do braço, 
seios ou coxa precisam estar 
na área da pele que será re-
movida.” destaca o médico.
A técnica envolve a remoção 
do tecido afetado, deixan-
do a pele mais lisa e sem 
marcas. O procedimento é 
feito sob anestesia local e 
geralmente dura em torno 
de 1 hora. Após a cirurgia, o 

paciente pode sentir algum 
desconforto e inchaço, mas 
esses sintomas geralmente 
desaparecem em poucos 
dias“Escolher um médico 
experiente é uma das prin-
cipais tarefas para garantir 
que ocorra tudo bem durante 
o procedimento. É impor-
tante verificar a formação 
do profissional, se ele está 
atualizado com as últimas 
técnicas e se possui experi-
ência em casos semelhantes 
ao seu. Além disso, não 
deixe de conversar com o 
médico para tirar todas as 
suas dúvidas. 

Lustre de flores
tempo sem ser regada. 
Além disso, certifique-se de sele-
cionar também folhas que possam 
complementar a aparência e o 
estilo do seu lustre floral.
Pontas: 
Se você colher flores com hastes 
longas, será mais fácil prendê-las 
ao lustre passando-as pela base. 
Passo 2: Faça o seu quadro de 
flores
É claro que, para fazer um lustre 
de flores adequado, você precisa-
rá de algum tipo de moldura para 
segurar as flores. 
Se você não conseguir encontrar 

a estrutura de arame certa, um 
bambolê também pode funcionar. 
Passo 3: Adicione suas flores ao 
quadro
• Comece prendendo suas folhas 
ou folhagens na moldura. Dobre 
a folhagem para que ela siga a 
curva/desenho da moldura e pren-
da-a com arame ou linha fina.
• Pegue o próximo pedaço de sa-
mambaia ou folhagem e coloque-
-o atrás do anterior,
permitindo que a ponta se sobre-
ponha à base do primeiro• Para 
adicionar mais personalidade e 
charme ao seu lustre floral, pre-

encha as lacunas com suas flores 
maiores. Você pode prendê-los 
à moldura com cola quente, se 
quiser - • Adicione aleatoriamente 
flores de tamanho pequeno e 
médio em diferentes tipos, cores e 
tamanhos.
Examine-o novamente com cuida-
do para ver se está tudo certo. 
Passo 5: Adicione a moldura ao 
seu lustre
Para prender a moldura ao lustre, 
tente usar clipe ou presilhas de 
metal. Materiais como a borracha 
podem derreter devido ao calor 
das lâmpadas.  

A Prefeitura, por meio do Centro 
de Gerenciamento de Emergên-
cias Climáticas (CGE), informa 
que a Zona Leste da capital 
entrou em estado de atenção para 
alagamentos..
Áreas de instabilidade formadas 
pela combinação do calor com a 
entrada da brisa marítima estão 
provocando chuva moderada 
a forte entre os municípios de 
Guarulhos, Itaquaquecetuba e a 
zona leste da Capital paulista. As 
instabilidades possuem lento des-

locamento, o que vai potencializar 
a formação de alagamentos, bem 
como a rápida elevação dos rios e 
córregos da região. 
Medidas simples podem amenizar 
os efeitos dos alagamentos
- Evite transitar em ruas alagadas
- Se a chuva causou inundações, 
não se aventure a enfrentar cor-
rentezas.
- Fique em lugar seguro. Se preci-
sar, peça ajuda;
- Mantenha-se longe da rede 
elétrica e não pare debaixo de 

árvores. Abrigue-se em casas e 
prédios;
-Planeje suas viagens, para que 
haja menor possibilidade de en-
frentar engarrafamentos causados 
por ruas bloqueadas;
- Em caso de dúvida sobre vias 
bloqueadas, ligue para a central 
de atendimento da Companhia de 
Engenharia de Tráfego 
(CET) através do número 156 ou 
entre no site da CET para saber 
como está o trânsito nas princi-
pais vias.

Tendência para os próximos dias
Entre o meio da tarde e o 
início da noite, a combinação de 
calor e entrada da brisa maríti-
ma gera áreas de instabilidade 
que provocam chuva em forma 
de pancadas com intensidade 
moderada a forte. Há potencial 
para formação de alagamentos 
e transbordamento de pequenos 
rios e córregos. 
Os termômetros oscilam 
entre 19°C ao amanhecer e 28°C 
nas primeiras horas da tarde.
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Em épocas de constantes chu-
vas e calor intenso como é o 
caso do verão, é preciso tomar 
todos os cuidados preventivos 
para que as intempéries típi-
cas não acabem com a pintura 
do carro e com isso tenha de 
recorrer a uma repintura , o 
que afetará diretamente na 
originalidade do automóvel .
Para o engenheiro Marco Co-
losio, diretor da SAE BRASIL 
regional São Paulo e espe-
cialista em materiais, lavar o 
carro periodicamente ajuda 
a manter a tinta e o verniz 
original em bom estado e pos-
sibilitará economizar com uma 
possível repintura.
“Há casos de que o dono por 
não se preocupar em lavar e 
encerar a pintura, por conta da 
chuva ácida, exposição do sol 
e de dejetos de pássaros que 

Não basta não fazer o mal. 
Necessário fazer o bem.  Qual 
mérito de alguém que não 
pratica a injustiça, mas permite 

Ricardo Sobrinho
Especialista em tecnologia da 
informação, com 30 anos de 
experiência no setor, Prêmios 
AMD e Intel, além de certifica-
dos Microsoft Certified Solutions 
Associate (MCSA),Microsoft 365 
Security Administration e MTA 
(Microsoft Technology Associa-
te)

Conheça o ChatGPT: 
a inteligência artificial que 
conversa com você
Nas ultimas semanas muito se 
ouve a respeito de inteligencia 
articifial (AI).
Você sabia que pode con-
versar com uma inteligência 
artificial capaz de entender e 
responder às suas perguntas 
e mensagens de texto? Co-
nheça o ChatGPT, um modelo 
de linguagem de inteligência 
artificial desenvolvido pela 
OpenAI, uma das principais 
empresas de tecnologia do 
mundo.
O ChatGPT é treinado em 
uma grande quantidade de 
dados em linguagem natu-
ral, como textos da internet, 
livros e artigos científicos. Isso 
permite que ele compreenda 
as perguntas e mensagens 
de texto dos usuários e gere 
respostas em linguagem natu-
ral, simulando uma conversa 
humana.
O modelo de linguagem do 
ChatGPT é capaz de con-
versar sobre diversos temas, 
desde assuntos cotidianos até 
questões complexas, como 
ciência e tecnologia. Ele tam-
bém pode ser utilizado para 
gerar texto, como resumos de 
artigos ou até mesmo para au-
xiliar na escrita de redações.
Para conversar com o Cha-
tGPT, basta acessar uma 
plataforma que utilize esse 
modelo de inteligência artifi-
cial. Alguns exemplos são o 
GPT-3 Playground, Hugging 

Face e o Microsoft Power 
Virtual Agents. Basta digitar a 
sua pergunta ou mensagem 
de texto e o ChatGPT irá gerar 
uma resposta para você.
O ChatGPT é uma tecnologia 
promissora que pode ajudar a 
melhorar a comunicação entre 
humanos e máquinas. Se você 
ainda não experimentou con-
versar com uma inteligência 
artificial, essa é a sua chance. 
Converse com o ChatGPT e 
descubra como essa tecnolo-
gia pode facilitar a sua  vida.
Inclusive, toda essa matéria foi 
escrita com ajuda da inteligen-
cia artificial.

Lavar as mãos
que ela aconteça. Para ilustrar 
o entendimento, reportamo-
-nos a um exemplo clássico 
de omissão que  encontramos 
no Evangelho  de Mateus (MT 
27:24):
Percebendo Pilatos que não 
conseguia demover o povo, 
mas, ao contrário, um princí-
pio de tumulto já era visível, 
ordenou que lhe trouxessem 
água, lavou as mãos diante da 
multidão e exclamou: 
“Estou inocente do sangue 
deste homem justo. Esta é uma 
questão vossa!”
A Autoridade Romana, mesmo 
diante de um inocente,
 expressamente reconhecido 
por ele como tal, a fim de não 
se indispor com a população 
e sacerdotes vorazes em 

condená-lo, lavou as mãos, 
tornou-se omisso, permitindo o 
seu suplicio. Aí me questiono: 
Qual diferença entre condená-lo 
ou omitir-se? A displicência de 
Poncio Pilatos ao executar o 
ritual do “lavar as mãos” não o 
tornou homem digno, ao contrá-
rio, ignorou seu compromisso 
como representante do 
Estado e julgou sem a régua da 
Justiça.
Tratando-se do Evangelho, 
outro exemplo podemos extrair 
que bem representa o “lavar 
de mãos”. Na Parábola do bom 
Samaritano, quando da narra-
tiva do homem espancado por 
salteadores, passou por ele um 
sacerdote e um levita e simples-
mente ignoraram. Mesmo que 
não tenham culpa do ocorrido, 

omitiram-se em prestar solida-
riedade a um ferido.
A questão da omissão é tão 
séria que está prevista inclusi-
ve na legislação penal. Muitos 
crimes estão tipificados na con-
duta omissiva. É dever moral do 
cidadão ser ativo no que tange 
a justiça no meio social. Ser 
atuante, denunciar injustiças, 
contribuir principalmente em 
favor dos menos favorecidos. 
Ser empático.
Encerro meu discurso fazendo 
menção ao genioso cantor e 
compositor da música brasileira, 
Ivan Lins em sua canção 
“daquilo que eu sei” , quando 
explana os versos : (...) “só não 
lavei as mãos e é por isso 
que me sinto cada vez mais 
limpo”.

Brilho próprio: não deixe que 
o sol apague a pintura do seu 
carro

são altamente corrosivos, 
acabou tendo de fazer uma 
repintura”, explica o especia-
lista.
Por falar na exposição do 
veículo ao Sol, Antonio Fiola, 
presidente do Sindirepa-SP 
defende que o carro com 
pinturas mais escuras como 
a preta e a cinza merecem 
mais atenção, seja com cui-
dados extras ou até mesmo 
por conta do calor que incide 
com mais intensidade.
Com essa linha de raciocínio, 
as tonalidades mais escuras 
que tendem a esquentar 
mais merecem mais atenção 
no cuidado como respeitar 
maior tempo até esperar a 
lataria esfriar por completo 
e só depois lavar e fazer o 
enceramento.
Estacione em lugares co-

bertos O local onde o veículo 
ficará estacionado é o primei-
ro quesito para preservar sua 
pintura. Procure um espaço 
coberto com sombra para 
evitar a incidência direta de 
intempéries climáticas e con-
taminações como dejetos de 
pássaros
Invista em uma capa de prote-
ção adequada
Capas de proteção próprias 
para veículos são a melhor 
saída para quem não tem 
garagem coberta ou precisa 
deixar o carro no estaciona-
mento sem a proteção. No 
entanto, dê preferência às 
capas impermeáveis que são 
mais recomendadas para 
estas finalidades e claro, 
aquelas com melhor acaba-
mento interno anti-risco.Utilize 
produtos específicos para 

lavar o veículo
Durante a lavagem , utilize 
apenas detergente neutro ou 
xampu automotivo , toalha de 
microfibra e uma cera para 
aumentar a proteção.
Não exagere no polimento
O polimento nada mais é do 
que remover uma fina camada 
da pintura eliminando riscos 
superficiais ou manchas. 
Acontece que para que a vida 
útil da camada de verniz ou 
esmalte seja prolongada, a 
recomendação é não exagerar 
nesse tipo de procedimento 
estético.
Pintura manchada ou rachada: 
e agora?
Em situações onde a super-
fície se encontra com man-
chas ou até mesmo trincas, 
o processo de renovação de 
pintura , feito por profissionais 
é o mais recomendado.

Fábio Ap. Doll de Moraes, 
Tenente Coronel da Reserva. 

Fobos e Deimos são as luas de 
Marte, na antiguidade quando 
foram descobertas receberam 
esses nomes para combinar 
com o do planeta vermelho.
Marte é o deus da guerra, e 
Fobos e Deimos eram seus 
filhos, representavam o medo 
e o terror que a guerra traz ao 

As três peneiras de Sócrates
coração dos homens.
Nos dias atuais a influencia do 
medo e do terror tem mudado 
um pouco de foco, mesmo a 
guerra hoje não se trava mais 
com tacapes e machadinhas, 
arcos e flechas embora hajam 
muitos conflitos armados ao 
redor de nosso planeta os 
grandes entraves ocorrem nas 
penumbras da transmissão de 
bits e bytes.
A sobrevivência da espécie 
humana está intrinsicamente 
ligada e inversamente propor-
cional a capacidade autodestru-
tiva que possui.
Embora ainda os avanços na 
área da humanização sejam 
também muito relevantes, o 
sentimento de preservação da 
espécie esta tão latente quanto 

era nos primórdios, mas a 
necessidade de interagir é mais 
poderosa ainda, vejam como 
as redes sociais proliferam na 
internet, os semelhantes se 
atraem e os diferentes também. 
A curiosidade talvez seja um 
instinto ainda mais forte do que 
o de autoproteção.
A algum tempo era inconcebí-
vel que alguém em pleno juízo 
corresse em direção ao perigo, 
mas não é o que vemos hoje 
em dia.
Na verdade, esse sentimento 
mórbido é a mola propulsora 
para vários acontecimentos.
Vejamos: por que o homem se 
lança no espaço sideral literal-
mente sentado em enormes 
amontoados de explosivos, que, 
em uma análise bem rasa, é o 

que realmente é um foguete, 
creio que seja o sentimento de 
curiosidade aliado a o despren-
dimento do medo e terror da 
morte.
Vide que além da arriscada 
aventura que os cosmonautas 
empreendem também se juntam 
multidões para assistir os lança-
mentos dos bólidos espaciais, 
correndo o mesmo risco, pois 
se algo der errado ao petardo 
explodir no solo o estrago prova-
velmente será imenso.
Ainda não temos uma fonte 
limpa para propulsão dos tor-
pedos que lançam as cápsulas 
espaciais, não que eu saiba.
Mas mesmo quem está longe 
dos centros de lançamentos tem 
a faísca da curiosidade mórbida, 
basta olhar as enormes filas nos 
parques de diversões em espe-
cial da montanha russa, onde a 

cada passagem dos trenzinhos 
pescoços giram para que os 
curiosos olhos observem, não 
se escandalizem com esta 
observação, se alguém caiu do 
trem.
O ser humano é assim mes-
mo, se não fosse não teríamos 
chegado neste atual estágio de 
evolução, ou quiçá já teríamos 
ultrapassado e muito, mas o 
que importa e a centelha da 
bondade que habita nossos co-
rações, não erramos por prazer, 
mas sim pela busca incessante 
da realização do bem.
O que nos diferencia do resto 
da criação é justamente isso a 
crença em um criador incriado 
que é puro amor incondicional 
por nós, um amor tão grande 
que nos permite escolhermos 

e traçarmos nossos próprios 
destinos com a livre escolha.
O importante é não nos deixar-
mos levar somente pelo senti-
mento, mas temperar nossos 
atos com o conhecimento e a 
pesquisa.
Não vou deixar de ir em 
parques nem de participar de 
redes sociais, mas vou peneirar 
minhas palavras para não ofen-
der principalmente quem pensa 
diferente de mim.
Fica o ensinamento das três 
peneiras atribuído a Sócrates:” 
é verdade?”, “é bondade?”, “é 
útil?”, se passar por esses filtros 
então vamos em frente.
Que Deus ilumine e guarde a 
todos, hoje e sempre, dando 
pão a quem tem fome e fome de 
justiça a quem tem pão.

Vereadora Gerice Lione pede aumento
de gratificação destinada a policiais 
militares de Suzano

O pedido foi feito 
em um requerimen-
to, que foi aprovado 
por unanimidade 
dos presentes na 
sessão ordinária 
do dia 22 da Câma-
ra. 
No documento, a 
vereadora explica 
que o valor, pago 

mensalmente a po-
liciais militares que 
atuam nos serviços 
de policiamento e 
fiscalização do 
trânsito, está defa-
sado. “Eles realizam 
um trabalho diário, 
de suma importân-
cia, que necessita 
ser valorizado. 

Os policiais mi-
litares prestam 
um serviço 
de qualidade 
ao município”, 
argumentou a 
parlamentar. 
O requerimento 
foi encaminha-
do à Prefeitura 
de Suzano.

A vereadora Gerice 
Lione (PL), a espo-
sa do Prefeito da 
Academia, solicitou 
ao prefeito Rodri-
go Ashiuchi (PL) o 
aumento do valor 
da gratificação pró-
-labore aos policiais 
militares que atuam 
em Suzano. 
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Momento de Fé

Missionário R. R. Soares da Igreja Internacional da Graça de Deus
Mais mensagem ou pedido de oração “www.ongrece.com”

Se você tem uma peça de roupa encostada, que não usa mais. Desapegue! Tem sempre 
alguém que está precisando de um abraço quentinho. A Igreja Internacional da Graça de 
Deus, localizada na Rua Dr. Felício de Camargo, 575, no centro de Suzano, do Pastor 
Márcio Fatiole, está com um trabalho de coração. Estão recebendo peças de roupas, as 
quais eles lavam e passam, colocam em araras e doam para as pessoas que necessitam.
A arrecadação acontece diariamente das 8h às 18h, e basta adicionar na caixa que fica no 
hall de entrada da igreja. Toda doação é bem-vinda! 
E quem precisar desses agasalhos, é só procurar a irmã Rute que ela irá com carinho aju-
dá-lo. A distribuição ocorre toda última quarta-feira do mês, às 9h, 15h e 19h30, no mesmo 
endereço

Marcio Fatioli
Advogado e Pastor na Igre-

ja Internacional da Graça 
de Deus - Sede Suzano

Trabalho com amor

Porque, assim como descem 
a chuva e a neve dos céus 
e para lá não tornam, mas 
regam a terra e a fazem pro-
duzir, e brotar, e dar semente 
ao semeador, e pão ao que 
come.Isaías 55.10
Admiramos a fidelidade de 
Deus e a Sua capacidade de 
criar e manter algo, pois são 
obras eternas. Aqueles que 
as experimentam ficam es-
pantados com o Seu poder 
de produzir e renovar o que 
está gasto. É bom nunca se 
esquecer do que Jesus falou 
à Marta: Eu sou a ressurrei-
ção e a vida; quem crê em 
mim, ainda que esteja morto, 

A CERTEZA DA FÉ
viverá (Jo 11.25). Somente 
nos Céus compreendere-
mos o quanto o Senhor fez 
e faz!
Hoje, sabe-se que a chu-
va obedece a certas leis 
da natureza. Antigamente, 
porém, esse conhecimento 
era desconhecido. A criação 
do Senhor Lhe rende os 
louvores de quem estuda 
tal tema. Mas, infelizmente, 
algumas pessoas, apesar 
de saberem sobre esses as-
suntos, não creem que Ele 
é o Autor da criação. Como 
o mundo seria diferente se 
essa vaidade infundada de 
alguns não existisse, e eles 

afirmassem que Jesus é o 
Criador, e tudo o que Ele fez 
é perfeito e bom!
A chuva e a neve caem 
dos céus, mas para lá não 
tornam, e os fenômenos 
que produzem a chuva e 
a neve são conhecidos. 
Ainda existem leis a serem 
descobertas, coisas que a 
Palavra criou segundo a 
ordem do Pai. Ele pode nos 
dar, ou abrir nossos olhos 
para vermos, aquilo de que 
precisamos. Diz a Bíblia: O 
temor do SENHOR é o prin-
cípio da ciência; os loucos 
desprezam a sabedoria e a 
instrução (Pv 1.7).

Tanto a chuva como a neve 
trazem águas para regar a 
terra, que, por sua vez, faz 
as sementes plantadas nos 
darem uma boa colheita. O 
homem só precisa descobrir 
o tempo certo de plantar, 
para ver recompensado o 
seu trabalho. O que seria do 
mundo se fosse impossível 
entender como e quando 
plantar, seguindo as leis da 
natureza? Deus já providen-
ciou tudo para que a humani-
dade não seja aniquilada.
Quem vive de produzir 
alimentos para o povo deve 
dominar as regras de plantio, 
pois o Senhor avisa que, 

enquanto durar o mundo, ha-
verá semeadura e colheita: 
Há tempo de nascer e tempo 
de morrer; tempo de plantar 
e tempo de arrancar o que 
se plantou (Ec 3.2). Logo 
após o Dilúvio, o Altíssimo 
disse: Enquanto a terra du-
rar, sementeira e sega, e frio 
e calor, e verão e inverno, e 
dia e noite não cessarão (Gn 
8.22). Que garantia!
Sem a estação das chuvas, 
a maioria das colheitas 
deixaria de existir. Assim, 
como as pessoas se alimen-
tariam? No entanto, por mais 
que existam alarmistas, os 
que creem em Deus podem 

ficar tranquilos, porque o 
amor dEle jamais permitirá 
o extermínio desta geração. 
Jesus declarou: Em verdade 
vos digo que não passará 
esta geração sem que todas 
essas coisas aconteçam (Mt 
24.34). Creia!
Na produção de grãos, 
destacam-se os preceitos da 
plantação no tempo certo, 
da rega que faz brotar um pé 
da sua espécie, devolvendo 
semente ao semeador e, por 
conseguinte, dando o pão 
para comer. A mente sábia 
do Senhor pensou nisso e 
em outras coisas que ajudam 
no sustento da humanidade.
Em Cristo, com amor,

O sucesso e o fracasso, a 
vitória e a derrota, como 
também a vida e a morte, 
estão diretamente ligadas 
a duas palavras poderosís-
simas - benção e maldição. 
Elementos que determinam 
a história de vida dos perso-
nagens bíblicos e de todos 
os demais viventes sobre a 
terra.
O que nos chama a aten-
ção é o fato de que ambas 
(benção e maldição) são 
fruto da escolha pessoal, e 

AMBOS NOS ENCONTRARÃO
produzem efeitos como que 
de forma “automática” na 
vida das pessoas. Calma, 
eu te explico, mas primeiro 
façamos a leitura do texto à 
seguir: 
“Os céus e a terra tomo hoje 
por testemunhas contra vós, 
de que te tenho proposto a 
vida e a morte, a bênção e 
a maldição; escolhe pois a 
vida, para que vivas, tu e a 
tua descendência,”  Deutero-
nômio 30:19
Notemos que não se trata 

uma imposição Divina, mas 
de uma opção livre e pesso-
al que determinará o nosso 
futuro e eternidade… Quanto 
ao “automático”, façamos a 
seguinte leitura:
“E todas estas bênçãos virão 
sobre ti e te alcançarão, 
quando ouvires a voz do 
Senhor teu Deus:” Deutero-
nômio 28:2
“E se não fizerdes assim, 
eis que pecastes contra o 
Senhor; e sabei que o vosso 
pecado vos há de achar.” 

Números 32:23
Diante disso, resta claro que 
as benção nos perseguem 
sem qualquer esforço ou pro-
vocação, bastando a escolha 
certa! Do mesmo modo, as 
consequências das escolhas 
erradas, o que denominamos 
como “pecado”, também 
nos encontra, produzindo 
consequência desastrosas 
com reflexo, inclusive, para a 
eternidade
Desta forma, devemos nos 
atentar para a correção das 
nossas escolhas, pois, uma 
vez decidido, as consequên-
cias são inevitáveis…  Segue 
a sugestão do criador para 
felicidade completa e, como 
resultado final, a vida eter-
na: “(...) escolhe pois a vida, 
para que vivas, tu e a tua 
descendência, Deuteronômio 
30:19.
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Mulheres, tem o direito de participar ativamente dos 
mais diversos tipos de debates, tomando decisões 
que influenciarão no futuro de sua vida! Quem quiser 
participar do curso ou ter maiores informações pro-
cure o SASPE - Serviços de Ação Social e Projetos 
especiais.“Rua Gal. Francisco Glicério 1332 - Centro 
- Suzano. Ou ligue 4743-1600

De mulher para Mulher
Falas de PLPs

Uma marca quando registrada indica 
procedência, qualidade e agrega valor ao 
produto e serviços oferecidos. 
Anuncie: 9.8314-0177

Sou Mildima Ferreira 
Lima:
E este curso de Promo-
tora Legal Popular foi um 
divisor de águas na minha 
vida e pela primeira vez 
ouvi falar em empodera-
mento feminino e que eu 
poderia cuidar da minha 
filha Dominique do meu 
filho Fílipi assim como 
perceber que tive rela-
cionamentos abusivos e 
estava na hora de ocupar 
meu lugar de fala como 
bem escreveu Djamila 
Ribeiro .
E depois no ano de 2017 
participei de outra turma 
no Centro Tereza Ben-
guela aí eu descobri que 
posso multiplicar todo 
meu conhecimento no 
acolhimento das mulheres 
em situação de vulnerabi-
lidade especialmente às 
mulheres negras
Eu agradeço a querida 

Forum das Mulheres

Drª. Jaqueline 
Mendes Ferreira
Advogada, Vice-Presidente do 
COMDICAS(Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente de Suzano)

Amelinha Teles por ter 
sido uma dás primeiras 
coordenadoras da União 
de Mulheres .
Eu quero convidar você 
mulher que se sente 
sozinha a fazer o curso de 
PLPs Promotoras Legais 
Populares pois assim 
você ira aprender como 
procurar seus direitos e 
conhecer a rede de apoio 
.

LEI Nº 17.621, DE 03 DE FEVEREIRO 
DE 2023

Qual a razão do título dessa 
matéria, vocês devem estar se 
perguntando, e de imediato já 
respondo: a importância dessa 
lei para as mulheres paulistas é 
a razão!
Em vigor em todo o Estado de 
São Paulo desde 03 de feverei-
ro passado, ela obriga bares, 
restaurantes, casas noturnas e 
de eventos a adotar medidas de 
auxílio à mulher que se sinta em 
situação de risco.
Artigo 1º - Ficam os bares, res-
taurantes, casas noturnas e de 
eventos obrigados a adotar me-
didas para auxiliar as mulheres 
que se sintam em situação de 
risco, nas dependências desses 
estabelecimentos, no âmbito do 
Estado.
Artigo 2º - O auxílio à mulher 

será prestado pelo estabele-
cimento mediante a oferta de 
um acompanhante até o carro, 
outro meio de transporte ou 
comunicação à polícia.
§1º - Serão utilizados cartazes 
fixados nos banheiros femininos 
ou em qualquer ambiente do 
local, informando a disponibili-
dade do estabelecimento para o 
auxílio à mulher que se sinta em 
situação de risco.
§2º - Outros mecanismos que 
viabilizem a efetiva comunica-
ção entre a mulher e o estabele-
cimento podem ser utilizados.
De redação simples e clara, 
trás importante instrumento 
de proteção às mulheres, num 
momento em que, infelizmente, 
a violência contra a mulher está 
assustadoramente crescendo.

Apesar do emprenhado trabalho 
de conscientização dos direi-
tos e deveres dos cidadãos, 
do combate à intolerância de 
todas as espécies, e de todos 
os instrumentais criados para 
a proteção da mulher, o que se 
verifica diariamente é que mais 
e mais medidas de proteção 
tem que ser criadas.
A partir de agora, o que nos 
cabe, é cobrar pela aplicação 
dessa legislação, com a finalida-
de de que sejamos protegidas 
nesses ambientes, e de certa 
forma, também os empresários 
desses ramos de comércio.
Aliás, esse pode ser o diferen-
cial para aquele empresário que 
aplicando essa nova lei, e de-
monstrando o cuidado com seu 
público feminino, atraia cada 
vez mais um público fiel.

A decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que autoriza que 
inadimplentes — pessoas com 
dívidas em atraso — percam a 
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) e o passaporte de 
inadimplentes, não permite a 
retenção desses documentos de 
forma automática.
Especialistas explicam que, 
para que se chegue ao bloqueio 
efetivo de CNH e passaporte, é 
necessário um processo judicial 
que cobre a dívida já na fase de 
execução — ou seja, quando 
não existe mais debate a respei-
to do débito.
Apesar de parecer uma me-
dida drástica, o advogado e 
professor de processo civil do 
Mackenzie, Luiz Dellore, disse 
que a decisão do STF apontou 
ser constitucional um artigo de 
lei que já existe no Brasil desde 
2015.
“Muitos advogados já pediam o 
bloqueio de CNH e passaporte, 

Quem tem dívidas vai perder CNH e 
passaporte automaticamente

mas diversos juízes resistiam 
em aplicar essa possibilidade, 
exatamente por essa discussão 
de constitucionalidade do artigo 
139, IV do Código de Proces-
so Civil”, comentou. “Com a 
decisão do STF, seguramente 
esses pedidos vão proliferar.”
Antes da CNH, Justiça busca-
rá outras formas para quitar 
dívidas
O especialista pondera ainda 
que a decisão ocorre somente 
após a tentativa de achar pa-
trimônio do devedor (penhora 
de dinheiro em banco ou bens 
móveis ou imóveis, inclusive a 
partir da consulta nas declara-
ções de Imposto de Renda).
Há ainda outros fatores consi-
derados pela decisão do juiz, 
como sinais exteriores de boa 
condição financeira, no sentido 
de que exista patrimônio sendo 
escondido ou em nome de 
terceiros, a partir de postagens 
em redes sociais, viagens, uso 

de carros, além de padrão de 
consumo.
“Serão análises de cada caso, 
pelo juiz, em processos judi-
ciais”, pondera Dellore. “Quem 
tem condições e esconde patri-
mônio, diante do risco de perder 
CNH ou passaporte, pode optar 
por fazer um acordo com o 
credor, o que é positivo.”
O advogado lembra ainda que a 
pessoa que realmente não tem 
patrimônio e nem condições 
financeiras não deve ser alvo 
dos bloqueios. 
A decisão do STF
O plenário do Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu, no último 
dia 10, ser constitucional o dis-
positivo do Código de Processo 
Civil (CPC) que autoriza o juiz 
a determinar “medidas coerciti-
vas” que julgue necessárias no 
caso de pessoas inadimplentes.
Essas apreensões e restrições 
seriam efetivadas por meio do 
cumprimento de ordem judicial. 

Ao julgar o tema, a maioria do 
plenário acompanhou o voto do 
relator, o ministro Luiz Fux, que 
concluiu que a medida é válida.
Pela decisão, dívidas com ali-
mentação estão livres da apre-
ensão de CNH e passaporte, 
além de débitos de motoristas 
profissionais. 
Em média, a dívida por con-
sumidor em janeiro era de R$ 
3.883,63 e a inadimplência era 
para 2,02 empresas credoras. 
Os dados ainda mostram que 
cerca de três em cada dez con-
sumidores (32,88%) tinham dí-
vidas de até R$ 500, porcentual 
que chega a 47,34% quando se 
fala de dívidas de até R$ 1 mil.
O número de devedores com 
participação mais expressiva 
no Brasil em janeiro está na 
faixa etária de 30 a 39 anos 
(23,85%). A inadimplência se-
gue bem distribuída no recorte 
por gênero: 50,88% mulheres e 
49,12% homens.
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Sexo & Sensualidade

Casos Bizarros

“Eu gosto de crianças, elas são 
saborosas”. (Albert Fish)
A PERSONALIDADE
Albert Fish era um senhor. 
Mas um senhor cuja aparência 
remetia aos 70 anos de idade, 
quando, na verdade, em seu 
último crime, possuía 58 anos. 
Sempre bem arrumado e agin-
do, sem exceções, com edu-
cação e polidez em público, foi 
difícil acreditar que um aparente 
ancião pudesse ter torturado, 
assassinado e devorado (literal-
mente) crianças.
Quando capturado, já tinha 
mais de 60 anos, mas se 
descobriu que possuía vastos 
antecedentes criminais.Fish é 

Dor no peito pode representar 
inúmeras patologias, porém 
as mais graves não podem 
ser negligenciadas. Entre elas 
podemos citar: infarto agudo 
do miocárdio, disseção aórtica, 
tromboembolismo pulmonar e 
ruptura do esôfago.
“Aqui, temos que levar em conta 
alguns dados importantes, como 
a característica da dor, comorbi-
dades que o indivíduo possua e/

O furão branco de estimação 
não pertence à flora do Brasil. 
Por isso, ele é considerado um 
animal exótico. Também cha-
mado de furão-do-ártico, ele é 
encontrado em locais gelados 
da natureza, como o Leste 
Europeu e o Canadá.
Assim como os outros animais 
da espécie, o furão branco 
entrou na graça das pessoas 
como um animal de estimação. 
Entretanto, ele requer alguns 
cuidados.
Características do furão bran-
co de estimação
O furão branco de estimação é 
bastante parecido com o furão 

Construir um relacionamento 
forte exige tempo, paciência 
e disponibilidade para enten-
der o ponto de vista do outro, 
abrindo espaço na sua vida 
para acomodá-lo. Por isso, a 
recompensa dessa dedicação 
é uma relação com alguém que 
você ama, se diverte e sempre 
consegue contar.
Se você está em busca ou está 
em um relacionamento neste 
momento, é provável que queira 
uma relação boa, saudável e 
forte, não é mesmo?
O que é relacionamento forte?
Relacionamentos fortes são 
duradouros e confortáveis para 
ambas as partes envolvidas, 
mas o que caracteriza um rela-

Dor no peito: quando se preocupar e o que 
fazer em casos assim
ou doença crônicas existentes. 
A idade, é claro, também é um 
fator de risco”, afirma o Dr. Tia-
go B. da Silveira, cardiologista.
Características da dor preocu-
pante
Existem algumas situações em 
que a dor torácica pode repre-
sentar problemas mais graves. 
Nos casos abaixo, o Dr. Silveira 
recomenda a procura imediata 
de um profissional para avalia-
ção aprofundada:
• Sentir pressão, aperto 
ou dor no peito repentina e 
intensa;
• A dor no peito irradiar 
para a mandíbula, braço es-
querdo ou entre as escápulas;
• Apresentar náusea, 

tontura, suor, taquicardia ou 
dificuldade respiratória;
• Se souber que tem 
angina e a dor no peito se 
intensificar de repente, ou se a 
dor for causada por atividades 
mais leves ou durar mais do 
que o usual;
• Sintomas de angina 
ocorrerem quando você estiver 
em repouso;
• Dor repentina e aguda 
no peito, com dificuldade para 
respirar, principalmente depois 
de uma viagem longa, de um 
período de cama 
• Ser mais um peso ou 
uma forte sensação de aperto 
no peito do que uma propria-
mente uma dor 

• Ser desencadeado 
por esforço físico ou estresse 
emocional;
• Ser uma dor difusa no 
lado esquerdo e centro do tórax, 
frequentemente com irradiação 
para braço esquerdo, costas e/
ou pescoço;
• Vir acompanhada de 
suores, falta de ar, palidez ou 
hipotensão;
• Vir acompanhada de 
palpitações;
• Dor que dura vários 
minutos;
• Dor que não cede aos 
analgésicos comuns;
• Um sinal de extrema 
gravidade: perda de consciência 
após o início da dor torácica.

Alerta sobre idade
Após os 40 anos, a incidência 
de doença arterial coronariana, 
responsável pelo infarto aumen-
ta em ambos os sexos. Entre as 
mulheres, a questão aumenta 
principalmente após a meno-
pausa, explica o Dr. Silveira.
Fatores de risco
Quanto aos fatores de risco, os 
principais são, nessa ordem: 

hipertensão arterial; diabetes; 
colesterol alto; sedentarismo; 
obesidade; tabagismo; estresse, 
ansiedade e depressão; e histó-
ria de infarto na família precoce.
O que fazer
Diante de uma dor no peito com 
as características citadas ante-
riormente, o mais importante é 
procurar um serviço de emer-
gência o quanto antes.

Como construir um 
relacionamento forte? 

cionamento ‘forte’? O que faz 
com que duas pessoas queiram 
ficar juntas por vários anos e, 
ainda, trabalhar em conjunto 
para superar adversidades?
Como se constrói um relaciona-
mento forte?
Construir um relacionamento 
forte não é uma tarefa tão sim-
ples assim. Embora a afinidade 
ajude muito, pois facilita inte-
rações que promovem intimi-
dade, os cônjuges precisam se 
esforçar para construir um bom 
relacionamento.
Para começar, cabe a reflexão: 
o que você quer do seu relacio-
namento?
Reflita sobre os momentos 
que você quer viver ao lado do 
cônjuge e como você gostaria 

que eles fossem. Por exem-
plo, leves, divertidos e cheios 
de companheirismo. Por isso, 
quando você sabe o que quer 
de um relacionamento, fica 
mais fácil trabalhar, em con-
junto com o parceiro preferen-
cialmente, para atingir esse 
objetivo.
É claro que você precisa ter 
expectativas realistas.
Entre as maneiras de construir 
um relacionamento forte estão:
1.     Dialogar sempre
A comunicação é essencial 
para que os cônjuges apren-
dam mais um sobre o outro, 
compartilhem sentimentos 
sem medo, alinhem os seus 
planos para o futuro e resolvam 
conflitos de um modo que faça 
ambos se sentirem ouvidos.
2.     Ter empatia
A empatia facilita o diálogo 
e muitos outros aspectos do 
relacionamento. Então, quando 
você consegue se colocar no 
lugar do outro e tenta com-
preender o mundo através do 

ponto de vista dele, o seu enten-
dimento dele aumenta. 
Se a empatia vem só de um 
lado, ocorre uma desarmonia. 
Então, o seu cônjuge também 
deve demonstrar interesse em 
entender como você pensa
3.     Abandonar o controle
O controle é o problema de 
muitos relacionamentos. Por 
isso, alguns cônjuges querem 
controlar o que o outro faz, 
pensa, fala, veste, compartilha 
nas redes sociais, com o que 
trabalha e até com quem ele 
se relaciona. As razões para a 
mania de controle são diversas: 
às vezes é uma característica 
da personalidade enquanto, em 
outras, é o desejo de manter o 
parceiro sempre ao seu lado, in-
dependentemente das vontades 
dele.
Se o controle nasce do medo 
de perder o cônjuge, converse 
com ele para saber o que ele 
acha do relacionamento e então, 
se ele demonstrar interesse em 
ficar com você, não há neces-

sidade de temer um término ou 
traição.
4.     Conhecer o seu valor
Conhecer e valorizar a si 
mesmo é muito importante 
para qualquer relacionamento. 
Somente ao reconhecer o seu 
valor, você consegue estabele-
cer limites nas suas relações.
Pessoas com baixa autoestima, 
por exemplo, aceitam abusos 
e injustiças por acreditarem 
merecer esse tipo de tratamen-
to. Esse é um dos motivos pelos 
quais as pessoas permanecem 
em relacionamentos tóxicos.
Pessoas com autoestima alta 
reconhecem as suas qualidades 
e se valorizam como são. Elas 
conseguem se defender e exigir 
respeito do cônjuge. Logo, não 
permanecem em relacionamen-
tos que não são saudáveis para 
elas.
5.     Ouvir
Ouça o seu parceiro da manei-
ra como você gostaria de ser 
ouvido. Você pode não com-
preender as suas apreensões 

ou pedidos, mas deve ouví-lo e 
respeitá-lo.
Quando você se propõe a ouvir 
o outro, aprende mais sobre 
ele e consegue fazer acordos 
mutualmente benéficos para 
fortalecer o relacionamento. Em 
um relacionamento, é preciso 
chegar em um consenso nas 
mais variadas situações: na 
criação dos filhos, na relação 
com os sogros, nos objetivos 
profissionais, na administração 
do lar, na vida social do casal, 
entre outros. E, para isso, é 
preciso saber ouvir.
6.     Fazer terapia
A terapia de casal pode ajudar 
casais que buscam construir um 
relacionamento forte. Às vezes 
opiniões e personalidades dife-
rentes podem colidir, tornando 
difícil conversar sobre certos 
assuntos e encontrar soluções 
viáveis para os problemas. 
Entretanto, ainda que a convi-
vência esteja complicada, os 
cônjuges têm vontade de ficar 
juntos, mas não sabem como.

Furão branco de estimação: saiba como 
cuidar e conheça as características
silvestre, também conhecido 
como ferret. Albino, ele foi usa-
do como caçador de coelhos e 
ratos. Porém, quando domesti-
cado, é um excelente animal de 
estimação. Os sons que o pet 
emite são pequenos grunhidos. 
Contudo, o bichinho wwpode 
gritar se estiver assustado. 
Assim, como um bom furão, ele 
adora fugir e se esconder.
O furão de estimação branco 
pode ter até duas crias por ano, 
com ninhadas de quatro a nove 
filhotes. O tempo de gestação 
da fêmea é de 45 dias. Entre-
tanto, para entrar no Brasil, 
os pequenos precisam estar 
castrados e serem chipados.
Quando a mamãe tem os 
filhotes, não é aconselhável que 

um macho ou outra fêmea fique 
com ela na gaiola. Isso porque 
os furões possuem o hábito de 
comer as proles. Os furões são 
mamíferos e carnívoros, além de 
caçadores natos
Como é a alimentação do furão 
branco?
Na natureza, esse pet é carní-
voro e caça para se alimentar. 
Em cativeiro, o furão branco de 
estimação deve consumir ração, 
já que essa opção possui todos 
os nutrientes que ele precisa. 
Alguns alimentos podem ser 
inseridos nas refeições do furão 
de estimação. Contudo, nesse 
caso, é importante consultar a 
opinião do veterinário. 
Os furões brancos são brinca-
lhões, igual ao silvestre?

Os furões são animais que gos-
tam de brincar e interagir com 
o tutor. Contudo, os silvestres 
são mais brincalhões do que 
os brancos, que costumam ser 
mais teimosos. Porém, ambos 
são excelentes pets de estima-
ção.
Além disso, eles adoram passe-
ar. Isso porque possuem muita 
energia e precisam de distra-
ção constante. Aliás, a falta de 
exercícios é prejudicial à saúde 
do furão. Então, além de adqui-
rir uma gaiola espaçosa com 
diversos brinquedos, é preciso 
levar o pet para uma caminhada 
sempre que for possível.
Quais vacinas os furões preci-
sam tomar?
Assim como os silvestres, os 

furões brancos de estimação 
precisam de vacinas. As princi-
pais delas são a antirrábica e a 
contra cinomose. Eles adoecem 
com facilidade. Infelizmente, os 
furões têm a saúde frágil e pre-
cisam de cuidados constantes. 
As doenças mais comuns são: 
câncer, diabetes, doença da 
glândula adrenal e pancreatite.
adotar um furão branco?
Tanto o furão branco quanto o 
silvestre precisam de autoriza-
ção do IBAMA para a adoção, 
pois são animais exóticos no 
Brasil. Além disso, por ser um 
pet importado, o preço dele é 
alto. Como mencionado, esse 
bicho precisa ser castrado e 
microchipado.

Albert Fish, devorador de crianças: literalmente
capturado pela polícia.
Fish disse ter matado ao 
menos 23 e molestado mais de 
400 menores
Seu apelido (Bicho-Papão) foi 
dado por Billy, um menino de 
3 anos que estava brincando, 
em fevereiro de 1927, com 
seu amigo de 4 anos, tam-
bém chamado Billy. Ambos 
estavam sendo cuidados por 
um vizinho, na época com 12 
anos. Por questão de poucos 
minutos, o vizinho teve que 
entrar em sua casa e, assim 
que voltou, as crianças haviam 
sumido. Assustado, o meni-
no avisou o pai do Billy mais 
novo e ambos deram início a 

uma busca desesperada pelos 
garotos. Quando finalmente 
acharam Billy, ele estava no 
terraço da cobertura do edifício, 
mas sem o seu amigo. Pergun-
tado onde estava o garoto, Billy 
respondeu: “o bicho-papão o 
pegou”. O corpo de Billy nunca 
foi encontrado, mas, posterior-
mente, Fish confessou a autoria 
do homicídio e ainda narrou. 
Quando o sequestrou, levou-o a 
uma casa abandonada, o des-
piu e amarrou os pés e as mãos 
do menino. A partir daí, deu 
início a um dos relatos crimino-
sos mais horripilantes que você 
pode imaginar.
Fish separou ferramentas e um 

chicote, feito por ele mesmo, 
que chamava de “cat of nine 
tails”. Iniciou açoitando o corpo 
nu do menino “até o sangue 
escorrer pelas pernas”. Logo 
após, amputou as orelhas, o na-
riz e cortou, de orelha a orelha 
(já retiradas), a boca da pobre 
criança. Disse que, após retirar 
os olhos, a sua vítima faleceu.
Ato contínuo, Fish bebeu o 
sangue que escorria pelo cadá-
ver – daí que ficou conhecido, 
também, como “o vampiro do 
Brooklin”. Após aliviar a sua 
sede, esquartejou o corpo da 
vítima. Selecionados os “cortes 
nobres”, levou ao forno e tem-
perou com cebolas, cenouras, 
nabos, sal e pimenta. “Sua car-
ne era melhor do que qualquer 
peru assado que já comi”, dizia 
ele.
Grace Budd, uma garotinha de 
10 anos, é considerada a sua ví-

tima mais conhecida, em razão 
de as investigações desse caso 
ter levado a polícia, finalmente, 
ao encontro de Fish.
O JULGAMENTO 
Durante os 10 dias de julgamen-
to, a Defesa buscou provar a 
insanidade de Fish. Sob a ótica 
do advogado Dempsey, pessoas 
que cozinham e comem crian-
ças não eram passível de ser 
consideradas normais. 
Após tantas evidências apre-

sentadas, o devorador de 
crianças foi considerado 
culpado por homicídio pre-
meditado. Sadomasoquista 
que era, ouviu a sentença 
atentamente e adorou ter 
sido sentenciado à morte 

A polícia encontra o corpo de 
uma das vítimas

na cadeira elétrica.
Fish ouvindo sua sentença de 
morte
A EXECUÇÃO
Albert Hamilton Fish foi eletrocu-
tado na prisão de Sing Sing, em 
Nova York, no dia 16 de janeiro 
de 1936. Antes de fechar seus 
olhos completamente, Fish, 
referindo-se à cadeira elétrica, 
proferiu suas últimas palavras:
“A emoção suprema, a única 
que nunca experimentei”.



LÓGICA -FEVEREIRO DE 202310

Horóscopo Dicas

Frase de caminhaõ

Culinária

Fábio Ap. Doll de Moraes, 
Tenente Coronel da Reserva

Flor de Lis
Suzano

Divirta-se:

Humor

OsOs  melhores preços e qualidades que só o Mago melhores preços e qualidades que só o Mago 
Supermercados  oferece para você!Supermercados  oferece para você!

Loja 1:  Av. Katsutoshi Naito, 974 / 
Sesc - Suzano -Tel: 4749-5523

Loja 2:  Av. Dona Laurinda, 449 
Guararema  Tel: 4693-3100

Aries
21/03 a 20/04

Touro 
21/04 a 20/05

Libra
23/ 09 a 22/10

Escorpião 
23/10 a 21/11

Gêmeos 
21/05 a 20/06

 Sagitário 
22/11 a 21/12

Câncer 
21/06 a 21/07

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Leão 
22/07 a 22/08

Aquário
 21/01 a 19/02

Virgem 
23/08 a 22/09

Peixes  
20/02 a 21/03

FOTOS ENGRAÇADAS:

Simpatias

Poesia

Lua do amor
Na noite clara reina a Lua
Na penumbra acompanhada
Por estrelas prateadas
Reina com graça
O coração entrelaça
Aquece a mente
Dos amantes ardentes
Com brandura espalha doçu-
ra
É bela e grata
Com seu brilho de prata
Ninguém se compara com a 
tua 
Magia da Lua 

Trabalhadora 
do mel
Abelha voa
No bosque à toa
De flor em flor
Buscando o mel
Fabrica com esmero
E voa no céu
Abelha elegante

Como assim?
Já é fevereiro?
Ainda ontem era ano novo
Fiz promessas, criei metas
Dessas de emagrecer
Mudar de emprego
Viajar mais, me preocupar 
menos

Melhor começar a andar,
Cumprir com o que prometi.
O tempo passou, correu,
voou e eu nem vi
Preciso ficar de olho,
Pois um mês eu já perdi
E não quero perder outro.

ALGODÃO
ARMÁRIO 
BANHEIRA 
BARBEADOR 
CESTODEROUPA 
CONDICIONADOR
CORTADORDEUNHAS
COTONETE
DESODORISADOR
ENXAGUANTEBUCAL
ESPONJA
HIDRATANTE
JORNAL
LENÇODEPAPEL
LIXEIRA
MAQUIAGEM
PANODECHÃO
PAPELHIGIÊNICO
PASTADEDENTE
PIA
PRIVADA

O réu, de passado tenebroso, diz para 
o advogado:
-Doutor, se o senhor conseguir que 
eu seja condenado só a 3 anos, vou 
lhe dar R$10.000,00 extras. Se forem 
2 anos, R$20.000,00 e se conseguir 
somente 1 ano, lhe darei R$30.000,00, 
feito??
Depois do julgamento, o advogado 
informou todo entusiasmado: 
-Consegui apenas 1 ano. E olha que 
deu um trabalhão, porque eles queriam 
te absolver

Três pedreiros entram de férias e vão 
pela primeira vez à uma praia para se 
divertir. Quando chegaram na praia o 
primerio diz:
-Tanta água!
O segundo diz:
-Tanta areia!
O terceiro diz:
-Vamos fugir antes que alguém traga 
cimento! 

> Como deixar os limões hidratados: 
Então deixe eles guardados dentro 
de um pote com água na geladeira. 
A água vai deixar eles sempre hidra-
tados.
> Para encontrar itens perdidos 
como brincos basta você pegar um 
aspirador de pó, colocar uma meia 
na ponta e prender com um elástico, 
após isso ligue o aspirador e passe 
pela casa em busca do item.
>Soltar copos grudados: Coloque 
os cubos de gelo dentro do copo, 
e depois, coloque os copos gruda-
dos, dentro de uma tigela com água 
morna.
> Quando você estiver arrumando a 
cama e for prender o lençol de baixo 
no colchão, procure o canto no qual 
estiver costurada a etiqueta. Nor-
malmente a etiqueta está costurada 
do lado mais curto do lençol, isso 
vai economizar seu tempo tentando 
descobrir qual é o lado certo.
> Quando for aquecer a sua comida 
no micro-ondas, faça um anel com 
a comida sobre o prato (não deixe 
nada no centro do prato). Assim 
sua comida vai aquecer bem mais 
rapidamente e de uma maneira mais 
uniforme do que se você deixasse 
toda a comida acumulada em uma 
pilha no meio do prato.

Não há estrada longa 
quando há algo que 
se busca

Mandar a ansiedade pra longe
Acenda todos os dias, antes de dormir, 
um incenso de alfazema, com cuidado 
para não se queimar. Deixe ao lado 
dele um copo com água coberto com 
um pires. Na manhã seguinte, assim 
que acordar, tome a água em jejum. 
Faça esse ritual durante um mês e 
depois disso, caso o nervosismo volte 
a atrapalhar a sua vida, faça o ritual 
novamente. Sopre as cinzas ao vento. 
Lave o pires e o copo e use-os normal-
mente.

INGREDIENTES
• ½ xícara de óleo
• 1 xícara de chá de açúcar
• 1 xícara de chá de choco-
late em pó
• 3 ovos
• 1 xícara de chá de leite
• 2 xícaras de chá de farinha 
de trigo

O mês  terminará com receptividade e 
empatia nos encontros e interações. 
Expectativas exageradas poderão 
causar ruídos no amor. Vá com calma, 
principalmente num novo envolvimento. 
Amizade e companheirismo serão crité-
rios importantes numa escolha amoro-
sa. Carinho e romantismo intensificarão 
a vida íntima. 

Reformulações da rotina e do pro-
jeto de vida diminuirão inquietudes. 
Controle a ansiedade com atividades 
relaxantes e cuidados corporais. Não 
será momento de exageros! Controle a 
alimentação e discipline hábitos. O dia 
trará conquista financeira no trabalho. 
Um negócio poderá se firmar e dar 
tranquilidade. 

Um caminho atraente se abrirá na car-
reira. Crie projetos e amplie conexões 
profissionais. O mês terminará com 
prazeres diferentes, decisões de vida 
e grande entusiasmo. Embarque em 
novas experiências e enriqueça sua 
bagagem. Viajar será uma ótima opção 
para equilibrar suas energias e forma-
tar novos planos. Máscaras sociais 
cairão.

Some forças com a família e encerre o 
mês  com um clima protetor. Hora de 
se fortalecer interiormente, encontrar 
seu lugar e jogar a autoestima para 
cima. Planeje mudanças com calma e 
tempo para tomar as melhores deci-
sões. Algo maior se desenhará para o 
futuro e evolução da carreira. Enquanto 
aguarda novas direções, cultive a sere-
nidade e aprofunde vínculos afetivos

Converse com irmãos, amizades e 
pessoas especiais em sua vida. O 
mês terminará com fortalecimento da 
sua rede de apoio e perspectivas mais 
amplas. Hora de alargar os horizontes, 
resolver assuntos jurídicos e acertar 
a documentação. Você poderá firmar 
bons acordos e garantir mais estabili-
dade. Quebre a rotina, viaje, entre num 
novo grupo e renove a fé.  

Negociações financeiras no trabalho 
ou num novo empreendimento darão 
segurança e maior estabilidade. O mês 
terminará com satisfação por seus 
resultados e conquistas. Dê um passo 
maior na carreira e assuma seu poder. 
Sonhos românticos darão sabor à vida. 
Se estiver em busca do amor, dê chan-
ces ao acaso. Um encontro especial 
surpreenderá.

Com a Lua em seu signo, a prioridade 
será o autocuidado e a família. Avance 
um passo na construção da estabilida-
de e do fortalecimento da autoestima. 
Sonhos ganharão contornos nítidos. 
Assuma maior compromisso com seus 
talentos e potenciais e invista nos pla-
nos de desenvolvimento que incluirão 
estudos, viagem e novas relações

Harmonia com a família e entendimen-
to nas relações fortalecerão as bases 
afetivas e a segurança. Acalme o cora-
ção e aumente a sintonia com a força 
interior. O mês pedirá relaxamento, 
sossego e conforto. Cultive emoções 
positivas e a generosidade de espírito. 
Encontre respostas existenciais na 
terapia, na espiritualidade e no contato 
com a natureza. 

Novas amizades e maior participação 
social animarão o clima. Amplie a 
presença nas redes sociais, pesquise 
informações, fique por dentro das no-
tícias e se integre a um mundo maior. 
Mudanças repentinas na equipe ou nas 
atividades de grupo movimentarão o 
dia. Foque nos relacionamentos, some 
forças e impulsione um novo projeto. 

Hora de tirar os truques da manga e 
impulsionar a carreira com um novo 
projeto. O mês terminará com deci-
sões de trabalho e novos objetivos 
pessoais. Equilibre a balança entre o 
dever e o prazer.Encontrará um ponto 
de equilíbrio para conciliar seus vários 
interesses. Palavras doces e sensibili-
dade intensificarão o amor. Firme bons 
acordos e viva com mais conforto. 

O mês  terminará com mais alinhamen-
to nas parcerias e no amor. Comemore 
suas conquistas e vitórias em ótima 
companhia. Um cenário positivo se 
desenhará para o futuro. Saiba esperar 
pelas melhores oportunidades de con-
cretizar seus projetos e sonhos. Viaje, 
confira o circuito cultural ou aposte em 
atividades ao ar livre. Curta prazeres 
diferentes.  

Mudança de casa ou novos planos 
para a vida familiar darão grande 
satisfação. O mês  terminará com paz 
de espírito e muitas coisas para fazer. 
Invista em mais conforto: o patrimônio 
poderá aumentar com suas iniciativas e 
esforços. Vênus em seu signo anuncia 
lindos momentos no amor e chances 
de crescimento financeiro. Ligue o ra-
dar nos negócios e nas oportunidades

Fiel e constante
Com o fraque listado
De preto amarelado
Vai ao jataí
E ao buriti
Na vida 
diária
Operária 
apiária.

É hora de dizer “bem-vindo, 
fevereiro”

Chega de deixar para ama-
nhã
O que deveria ter feito ontem
Acabaram as desculpas
Basta de dormir no ponto,
Falando “olá janeiro”
Quando deveria acordar e 
dizer
“Bem-vindo fevereiro”

É hora de dizer “bem-vindo, 
fevereiro”

BOLO DE MICRO-ONDAS DE 
CHOCOLATE

• 1 colher 
de sopa de fer-
mento em pó

MODO DE 
PREPARO

1. Bater tudo na batedeira.
Unte um pirex e coloque a massa.

Leve ao forno micro-ondas por 10 
minutos.

AUTOR DE “FUGA PARA O VULCÃO 
I” R$ 26,76
https://loja.uiclap.com/titulo/
ua26263/?_gl=1*9ik2bs*_ga*Mz-
MzMTgwMjM0LjE2NzE0NTgyN-
zg.*_ga_Z61G943P94*MTY3NjA0MT-
c5MS41OS4xLjE2NzYwNDE4MzYuM-
C4wLjA.

LEITURA:
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Social por Edmara Martins Soares 

Sempre tem as melhores 
soluções de planos de seguro para 
você proteger seu 
patrimônio e sua vida. 
Entre em contato e saiba mais!

TRABALHAMOS COM TODOS 
OS RAMOS DE SEGUROS

Rua Benjamin Constant, 1109 
Centro -  Suzano 4741-4800

Corretora de Seguros

01- Takyama Minoti
02- Liliana Marciano
03- Carlinha Alves
03- Leonardo Taira Macedo
04- Juca Valeri
04- Mario Colega
04-Sandra Giovanella
04- Anderson Pacheco
04- Nolêto Nolêto
04- Tassio de Lima Freitas
05- Andressa Ramos
05- Junex Rodrigues
05- Rita Cabral
05 -Vitoria Nascimento
05- Gilmar de Souza
05- Rui Faria
05- Helena Jorge
05- Coronel Camilo Suzanense
05- Olavo Secomandi
05- Ronaldo Carsom Buster
05- Genilson Santos
05- Pedro Lima
06- Júnior Abreu
06- Luciana Marques
07- Aparecido Silva
07- Lúcio Negrão
07- Bras da Vila Amorim 
Suzano 
08- Renato Tetsuo Shiguemiti 
08- Mauro Araújo
08- Roseli Da S. de Deus
09- Mauro Ap. Claudio
10- Anderson Resende
10- Yasmin Oliveira
10- Marina Silva
12- Solange Leite
12- Vitor Andrade
12- Juninho Pellegrini
13- Silvia Rangel
13- Marcelo Freire
13- Andrea Chaplin
13- Thadeu J. de Moraes
13-  Aline R. Kushioyada
13- Lucia Bessa
14- Gerson Capistrano
14- Bruna Belloty
16- Suzi  Almada
16- Edilson Dias
17- Magno Oliver 
17- Cícero B. Godói 
19- Edmara Martins Soares 
20- Marcia Suzano de Oliveira
22- Jurandir F. de Lima
25- Lucia M 6antibeller
25- Laerton (Jornal Gazeta 
regional)

Parabéns Vice-prefeito de Su-
zano, ator e jornalista, Walmir 
Pinto que completa mais um 
ano de vida dia 28. Desejamos 
um ano cheio de sorrisos e 
gargalhadas, repleto de paz, 
amor e muita alegria.Parabéns 
por mais um ano de vida!

Parabéns minhas queridas netas! Que a felicidade acompanhe 
sempre vocês. Stella Martins de O. Tozo, completou 14 aninhos de 
vida neste último dia 08, e no dia 28 sua irmãzinha Dezyrre Martins 
de O. Tozo, completa 12 aninhos de vida. Que DEUS esteja sempre 
lhes protejendo e lhes abençoando em tudo.  De sua vovó Edmara 
e sua mamãe Maralyz

Parabéns  querida Hamaly M. S.  
de Oliveira, que  completou os 
seus 27 anos, no último dia 4. 
Que nunca lhe falte a Saúde, a 
paz e o amor. Continue sempre 
com esses jeitinho lindo, meiga 
e carinhosa. Te amo sempre. 
Que DEUS conceda tudo que 
você almeja.  Mamãe Edmara!

Feliz aniversário Margarete 
Martins Soares que completou 
mais um ano de vida no dia 
primeiro. Parabéns por mais um 
ano de existência neste mundo 
tão deslumbrante. Que DEUS 
relaize todos os sonhos!

Parabéns Isabella Miranda Pei-
xinho, que completa no dia 1º 
de março mais um ano de vida, 
Que seu dia, assim como sua 
vida, seja abençoado e repleto 
de motivos para sorrir do início 
ao fim! De seu vovô Gabriel 
Silva Costa e sua vovó Rita

Parabéns Ebert Bola ex-pre-
sidente do Conseg Boa Vista/
Suzano, que completou mais 
um ano de vida no dia 15. Com 
muito amor e alegria, desejamos 
mais um ano de vida repleto de 
paz e felicidade para você!

Parabéns Gilson Donizeti Lo-
meu Bastos, do Jornal do Alto 
Tetê, que aniversariou no último 
dia 20. Que toda sua bondade 
volte em dobro nesta nova eta-
pa de vida. Muitas Felicidades!

Parabéns gêmeas Mayara Saori Omori Maia e Mayra Sayuri Omori 
Soares que completaram mais um ano de vida no dia 20. Que a ale-
gria acompanhe vocês por todos os momentos e que Deus continue 
guiando todos os seus passos.

Parabéns Lucas Martins de 
Oliveira, que completou mais 
um ano de vida no dia 16. Que 
a esperança e o sucesso sejam 
suas metas. Que a paz e a 
alegria sejam suas bandeiras 
de luta, para que você possa 
vencer todos os obstáculos do 
dia a dia.

Parabéns Inaldo Roberto 
Chewanko que completou mais 
um ano de vida neste último dia 
4 . Que este seja o ano de todas 
as realizações, da felicidade ple-
na e que do princípio ao seu fim 
apenas reine a alegria, o amor e 
a saúde.

Parabéns Billy Almeida que 
completou mais um ano de vida 
no dia 21. Felicidades hoje e 
sempre, é o que eu lhe desejo 
nesse dia especial, e que a 
alegria esteja sempre presente 
em seu viver. 
De quem te ama muito Vaguino!

Parabéns Edely Martins Soares 
de Oliveira que completou mais 
um ano de vida no último dia 24 
de janerio! Que todos os seus 
sonhos se realizem e a felici-
dade nunca abandone o seu 
caminho. Que DEUS  continue 
te iluminando e te Abençoando. 
De sua mâe com muito amor !

Pela primeira vez, Ferraz de Vasconcelos receberá a formação Pro-
motoras Legais Populares (PLPs). O curso irá abordar aspectos do 
direito voltado às mulheres, além de orientações importantes sobre os 
órgãos de proteção às vítimas de violência. As inscrições terminam no 
dia 28 de fevereiro e as aulas começam no dia 7, todas gratuitas e em 
plataforma online. O curso é oferecido pela Comissão da Mulher da 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) de Ferraz de Vasconcelos com 
o Serviço de Ação Social e Projetos Especiais (Saspe) da Prefeitura de 
Suzano e com a 1ª PLP da cidade, Vera Maria Claudio.
A formação é inédita na cidade e tem o objetivo de levar informações 
para as mulheres e também na formação de lideranças. “O curso é 
voltado exclusivamente para mulheres que podem atuar ou não em 
comunidades, organizações ou diretamente com as vítimas. O mais im-
portante é que o maior número de mulheres se apropriem das informa-
ções”, destacou Vera.A presidente da Comissão da OAB, Dilma Santos, 
acredita que a legislação voltada para a proteção da mulher precisa 
ser bastante disseminada.As aulas vão de março a novembro e serão 
disponibilizadas em plataforma online. Os interessados podem fazer 
a inscrição pelo email: cma173.ferraz@gmail.com ou pelos telefones: 
97452-8790 (Dilma) ou 94966-3185 (Vera). Texto: Sandra Paulino.

Alex Santos se reuniu com a advogada Maria Margarida Mesquita para 
tratar de projetos e trabalhos para este ano voltado ao público feminino
O secretário municipal de Governo, Alex Santos, recebeu a nova 
presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher de Suzano 
(CMDM), a advogada Maria Margarida Mesquita, e sua vice, Laís Matos 
da Silva, na tarde de terça-feira (07/02). A defensora substitui Nayara 
Aline Silva Couto na presidência do conselho até abril deste ano, quan-
do haverá uma eleição para definir a nova mandatária.
Durante a reunião de planejamento, o secretário e a advogada trataram 
de possíveis iniciativas e projetos para a sequência do ano, incluindo a 
implantação de programas e ações para o futuro com sugestões espe-
cíficas voltadas à mulher e suas necessidades.
Na ocasião, Santos ressaltou a importância do conselho em Suzano, 
sempre trabalhando para garantir o bem-estar do público feminino no 
município.
O chefe da pasta aproveitou para agradecer o trabalho da gestão ante-
rior e desejou sucesso à nova diretoria. “Quero parabenizar a Nayara e 
sua equipe por todo o empenho e dedicação na gestão anterior, além 
de ressaltar o compromisso da prefeitura em manter o apoio ao conse-
lho e à dra. Maria Margarida. Em nome do prefeito Rodrigo Ashiuchi, 
desejo muito sucesso e prosperidade nesta nova etapa”, concluiu o 
chefe da pasta. A assessora Beatriz dos Santos Cruz também participou 
das tratativas.
A presidente de honra do CMDM, a primeira-dama Larissa Ashiuchi, 
apontou que é muito positivo ver as ações do conselho gerando frutos 
para a proteção e garantia dos direitos das mulheres na cidade. “Nos 
últimos anos, este grupo trouxe avanços importantes por meio de 
conquistas que fazem a diferença na vida das suzanenses diariamente. 
Que 2023 seja um ano de ainda mais realizações“, endossou.
O conselho
Criado por meio da Lei Municipal 3.424 de 28/03/2000, o conselho tem 
por objetivo promover políticas públicas voltadas à mulher e suas ne-
cessidades, a fim de garantir a igualdade de oportunidades e a assegu-
rar à população feminina a promoção da cidadania plena e a eliminação 
de todas as formas de discriminação.

Ferraz de Vasconcelos receberá a
 1ª da formação das Promotoras 
Legais Populares (PLPs)

Secretário de Governo recebe 
nova presidente do Conselho 
de Direitos da Mulher de Suzano

Crédito da foto: Divulgação/Secop Suzano

Parabéns para você....

Aniversário é o ano novo 
particular de cada um... é 
tempo de pensar em mu-
dar, em melhorar no que for 
possível. E também de ficar 
alegre por tudo o que você 
alcançou e superou.
Parabéns!

9. 8314-0177
Anuncie!

Parabéns Vanessa Nunes que 
completou mais um ano de 
vida no dia 26. Que a alegria, a 
saúde e o amor sejam sempre 
abundantes na sua vida. Que 
Deus te abençoe sempre, Feliz 
aniversario!
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Em Destaque...

Dr. Epaminondas 
Nogueira 
Dra. Carmen Cecilia 
Nogueira Beda
Sócia  do Epaminondas Noguei-
ra -Sociedade de Advogados

Uma marca quando 
registrada indica 
procedência, 
qualidade e agrega valor 
ao produto e serviços 
oferecidos. 
Anuncie: 9.8314-0177

O aposentado que trabalha tem 
todos os direitos trabalhistas, 
mas pelo fato de já ser aposen-
tado, não tem acesso, pelo tem-
po de trabalho após a aposenta-
doria a benefícios extras.
O sistema previdenciário brasi-
leiro não permite que após uma 
pessoa se aposentar, acres-
centar o tempo que continuou 
a recolher INSS para alterar o 
tempo de contribuição e melho-
rar o valor a receber. Assim, uma 
vez aposentado, não é possível 
contabilizar o tempo subsequen-
te a aposentadoria, e, nem acu-
mular duas aposentadorias pelo 
mesmo Regime Previdenciário, 
mesmo que supostamente se 
preencha os requisitos para ter 
acesso à duas aposentadorias.
Há apenas uma única exceção, 

Os direitos dos aposentados que continuam a 
trabalhar
quando o trabalhador se apo-
senta pelo Regime Próprio, de 
algum órgão Federal, Estadual 
ou Municipal e também pelo 
Regime Comum, aposentado 
pelo INSS, nesse caso há a 
possibilidade de receber duas 
aposentadorias, mas para tanto, 
precisa atender aos requisitos, 
tanto do Regime Próprio como 
do Regime Comum. Quando 
não há essa possibilidade, é 
possível juntar os tempos de 
contribuição, para em um dos 
Regimes, atender aos requisi-
tos e poder se aposentar, mas 
haverá nessa condição apenas 
uma aposentadoria.
Ainda o aposentado, por já 
receber um benefício do INSS, 
a aposentadoria, não terá direito 
ao Auxílio-Doença, agora deno-
minado Auxílio por Incapacidade 
Temporária, mesmo que tenha 
que se afastar do emprego em 
que exerce atividades labora-
tivas, no mesmo sentido em 
caso de Acidente do Trabalho. 
Não existe a possibilidade de 
acumular a aposentadoria com 
outro benefício.
A esfera previdenciária, não é 
nada amigável, para quem se 
aposentou, mas na Área Traba-
lhista, o aposentado que volta 
à ativa, tem os mesmos direitos 
de qualquer outro trabalhador, a 
se iniciar pelo Registro em Car-
teira, e ainda o recolhimento do 
FGTS, e o pagamento de todos 
os demais benefícios.

Além disso, o funcionário mesmo 
que aposentado que sofra aci-
dente do trabalho, tem direito à 
emissão da CAT, e mesmo que 
não possa ter acesso aos bene-
fícios previdenciários, poderá, 
se o acidente houver tido causa 
em negligência da empresa, dar 
entrada em Ação de Indenização 
por Danos Morais e Materiais.
Hoje muitos aposentados, são 
contratados para trabalhar sem 
registro na Carteira sob o argu-
mento de que não terão benefí-
cios extras junto à Previdência 
Social, como demonstramos, 
mas é importante a atenção aos 
benefícios trabalhistas.
A tendência é que a grande 
maioria dos brasileiros se apo-
sente cada dia mais tarde, por 
conta da reforma previdenciária 
de 2019, mas antes de tomar 

Pacientes da rede pública 
terão acesso ao canabidiol 
em São Paulo
O estado de São Paulo deu 
um importante passo – e 
exemplo para outros estados 
– quando o governador Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos) 
sancionou, na terça-feira 
(31), lei que prevê a distri-
buição de produtos à base 
de canabidiol (CBD), subs-
tância derivada da Cannabis, 
no SUS (Sistema Único de 

São Paulo será exemplo de uso do 
canabidiol no SUS

Saúde) em São Paulo. Até 
então, São Paulo, como os 
demais estados, só arcava 
com os custos do tratamento 
se o paciente ganhasse esse 
direito na Justiça. 
A sanção da lei, que foi apro-
vada na Alesp (Assembleia 
Legislativa de São Paulo) em 
dezembro de 2022, após três 
anos de tramitação, é uma 
vitória de todos aqueles que 
defendem o direito à saúde, 
como está em nossa Cons-

tituição em seu artigo 196. A 
lei agora sancionada tam-
bém estabelece distribuição 
de produtos à base de THC 
(tetrahidrocanabinol), outra 
substância presente na ma-
conha, mas apenas em casos 
excepcionais.
A lei vai entrar em vigor daqui 
a 90 dias e define, entre 
outras coisas, que os medica-
mentos canabinoides devem 
ter registro prévio na Agência 
Nacional de Vigilância Sanitá-

ria (Anvisa) e no país de ori-
gem, além de efeito benéfico 
cientificamente comprovado. 
Com isso, serão distribuí-
dos mediante laudo médico 
e prescrição justificando o 
tratamento.
Porém, ainda será discutida 
como a lei será colocada em 
prática, ou seja, ainda serão 
definidos pontos como para 
quais doenças a Cannabis 
medicinal estará disponível 
na rede pública de saúde. 

Se esta pesquisa ainda está 
em andamento, para muitos 
outros problemas de saúde 
já  provado o grande benefí-
cio do uso do canabidiol. 
Pacientes que sofrem de 
condições clínicas como de-
pressão, esclerose múltipla, 
dores crônicas, 

doenças de Parkinson e Al-
zheimer já fazem uso dessa 
terapia, com muito sucesso, 
tanto no Brasil quando no 
exterior. 
Agora, com a lei sancionada 
em São Paulo, o rol de bene-
ficiários irá aumentar subs-
tancialmente. 

TERRA NOVA IMÓVEIS
Contabilidade

Administração de Condomínios

ANDREA THOMAZ

4799-1405

4G: Rodovias brasileiras terão sinal ampliado até 
2024
Todo mundo que viaja de ôni-
bus ou carro pelas estradas 
brasileiras pode acabar se 
deparando com uma grande 
decepção: a falta de sinal de 
internet. Esse problema não 
necessita nem que as pesso-
as saiam muito de perto das 
grandes cidades, visto que 
estar a apenas alguns quilô-
metros dentro das rodovias 
já faz o sinal dos dados cair 
para zero. Felizmente, um 
novo projeto deverá ampliar 

o sinal 4G até 2024 nessas 
regiões.

O projeto 

Segundo a Anatel (Agência 
Nacional de Telecomuni-
cações), apenas 55% das 
estradas brasileiras contam 
com sinal de internet. No 
entanto, nem sempre ele é 
de qualidade ou consegue 
chegar a todo tipo de chip.
Por esse motivo, com o 

objetivo de aumentar essa 
cobertura, as BRs-154, 414 e 
080 receberão uma ampliação 
de internet 4G.
Isso será possível através de 
uma parceria entre a opera-
dora Tim e o Grupo EcoRodo-
vias, onde deverão trabalhar 
em conjunto para resolver 
problemas de sinal nas rodo-
vias.
 Assim, será possível dispo-
nibilizar mais possibilidades 
para aqueles que buscam 

conexão com GPS, rastrear 
veículos, etc.
Além disso, é uma medida 
importante para solucionar 
outros problemas, como o 
fato de em muitas regiões 
não ser possível acionar 
telefones de emergência, 
justamente por conta dessa 
falta de sinal.
Inclusive, essa é uma medi-
da que traz benefícios não 
só para os motoristas e as 
empresas de transporte, 

mas também para pessoas 
que vivem nas proximidades 
dessas pistas.
A chegada do 4G às rodovias
Segundo o presidente da 
Tim Brasil, Alberto Griselli, a 
empresa também irá trazer 
NB-IoT, uma solução tecnoló-
gica que permite a aplicação 
de “Internet das Coisas” em 
toda a rodovia.
Assim, muitas transportado-
ras poderão acompanhar com 
mais precisão e segurança 

o rastreio de suas cargas. 
Para isso, esse sistema 
permite que dispositivos 
IoT possam funcionar por 
períodos maiores, mas sem 
a necessidade de consumo 
excessivo de energia.
Esse é um padrão já utiliza-
do dentro das cidades, visto 
que suporta o 4G 
que utilizamos no dia a dia, 
mas ainda é difícil levá-lo 
para regiões mais afasta-
das.

essa importante 
decisão, é fundamental contatar 
um advogado especializado 
na área, porque muitas vezes 
a primeira possibilidade de 

aposentadoria pode não ser a 
melhor, e como se trata de algo 
irreversível, 
é uma decisão que precisa do 
amparo de alguém experien-

te, nesse sentido é possível 
também realizar um estudo de 
Planejamento Previdenciário, 
para que se tenha acesso às 
muitas possibilidades.


